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CERTIFICADO DIGITALMENTE

Frente analisa efeitos da contaminação do
 São Francisco por rejeitos de Brumadinho 
Colegiado realizou audiência pública na Câmara Municipal de Petrolina

As consequências do 
rompimento da bar-
ragem 1 da mina 

Córrego do Feijão, em Bru-
madinho (MG), no último 
dia 25 de janeiro, ainda estão 
em curso. O alerta foi feito, 
ontem, por especialistas, em 
audiência pública da Frente 
Parlamentar em Defesa do 
Rio São Francisco na Câma-
ra Municipal de Petrolina, no 
Sertão. O encontro discutiu 
os riscos de contaminação do 
Velho Chico pela pluma de 
rejeitos oriunda da tragédia. 

O pesquisador da Funda-
ção Joaquim Nabuco (Fun-
daj) Neison Freire apresentou 
um estudo de monitoramento 
geoespacial da entidade so-
bre o tema, elaborado entre 
janeiro e abril deste ano. O 
levantamento concluiu que 
o material contaminante che-
gou à Represa de Três Marias 
no dia 12 de março, através 
do Rio Paraopeba, e está se 
diluindo em direção a Per-
nambuco. Ainda não há da-
dos sobre quando e com que 
intensidade as substâncias 
tóxicas vão atingir o Estado. 

O quadro atual, porém, é 

preocupante, afi rmou o espe-
cialista. “Enquanto essa lama 
não for retirada, com destina-
ção adequada e limpeza das 
áreas, o risco de contamina-
ção permanece constante e 
cada vez mais próximo das 
cidades pernambucanas. É 
um fenômeno dinâmico e o 
que causa esse dinamismo, 
do ponto de vista geográ-
fi co, é o próprio Rio São 
Francisco”, explicou. Freire 
ainda observou que o ce-
nário pode trazer prejuízos 
para a fruticultura irrigada 
da região de Petrolina-Jua-
zeiro, responsável por cerca 
de 80% das exportações de 
manga no Brasil. 

Mais de 16 milhões de 
pessoas dependem dessa e 
de outras atividades ligadas 
ao rio, segundo o vereador 
de Petrolina Ronaldo Cancão 
(PTB). O parlamentar via-
jou a Minas Gerais, entre os 
dias 16 e 23 de março, para 
avaliar a situação dos rios mi-
neiros. Também participou 
da visita técnica a vereadora 
Cristina Costa (PT), que la-
mentou a destruição do meio 
ambiente. “Foi gravíssimo o 

que aconteceu em Bruma-
dinho. Me chamou atenção 
especialmente o comprome-
timento dos rios de Minas 
Gerais, como o Paraopeba. 
São vários afl uentes que de-
saguam no Rio São Francis-
co com grande quantidade de 
resíduos, prejudicando a vida 
humana”, disse. 

O grupo de trabalho este-
ve nas Câmaras de Vereado-
res de Brumadinho, de Três 
Marias e de Belo Horizonte 
para sensibilizar o Poder 
Público mineiro sobre o as-
sunto. Em Pernambuco, os 
refl exos do desastre podem 
ir muito além do esperado, 
na avaliação do presidente do 
Distrito de Irrigação do Perí-
metro Senador Nilo Coelho, 
José Loyo. A empresa tem 
feito reuniões semanais para 
monitorar o caso. 

O representante do Co-
mitê da Bacia Hidrográfi ca 
do São Francisco, Julianeli 
Lima, frisou que a contami-
nação é uma realidade, pois 
a pluma de rejeitos já está 
na calha do rio. A opinião 
foi endossada pelo coorde-
nador-geral da Frente Par-

A Mesa Diretora da As-
sembleia Legislativa reali-
zou, ontem, uma visita de 
cortesia à seccional da Ordem 
dos Advogados do Brasil em 
Pernambuco (OAB-PE). Um 
grupo de parlamentares que 
compõe a gestão da Casa de 
Joaquim Nabuco esteve na 
sede da entidade, no Centro 
do Recife. 

Presidente da Alepe, o 
deputado Eriberto Medeiros 
(PP) acredita que é possível 

unir as duas instituições com 
trabalhos conjuntos nas áreas 
de educação e comunicação 
institucional. “Nosso objetivo 
é estreitar as relações e fazer 
parcerias com  escolas, meios 
de comunicação, e a TV Alepe 
também divulgará o dia a dia 
desse trabalho”, informou. 

Também estiveram pre-
sentes o primeiro-secretário 
da Assembleia, deputado 
Clodoaldo Magalhães (PSB), 
e a terceira-secretária, de-

putada Teresa Leitão (PT), 
além do deputado João Paulo 
Costa (Avante). A parlamen-
tar destacou “a necessidade 
de haver um posicionamento 
das instituições a favor da po-
lítica e da democracia”. 

A opinião foi compar-
tilhada pelo presidente da 
OAB Pernambuco, Bruno 
Baptista. “O País passa por 
um momento de divisão, e o 
diálogo é o caminho. A gente 
é contra qualquer crimina-

lização do ato da política. A 
política é importante, a As-
sembleia é a casa do povo e 
a OAB, além da casa da ad-
vocacia, é também a da cida-
dania. É fundamental manter 
esse diálogo institucional”, 
acredita. Ele ainda entregou 
aos deputados um documen-
to com propostas de alteração 
do Código Estadual de Defe-
sa do Consumidor, legislação 
estadual aprovada na Alepe 
em 2018.

Mesa Diretora quer articular parcerias com OAB Pernambuco
Intercâmbio
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ALERTA - Participantes discutiram como evitar processo de poluição

VISITA - Parlamentares estiveram na sede da entidade 

lamentar, deputado Lucas 
Ramos (PSB). “Os resíduos 
já atingiram a Barragem de 
Três Marias, então é eviden-
te que a própria correnteza 
do rio e a vida aquática le-
varam esses rejeitos de mi-
nério para o leito do Velho 
Chico”, observou. “Nossa 
preocupação é saber quais 

as ações que estão sendo 
tomadas pelos Poderes Pú-
blicos federais, estaduais e 
municipais dos municípios 
localizados ao longo do lei-
to do São Francisco.” 

A partir de agora, a Frente 
Parlamentar deve reunir as 
informações coletadas nessa 
e em outras duas audiências 

públicas para elaborar um 
relatório. O documento vai 
ser compartilhado com os 
poderes Legislativos e Exe-
cutivos da Região Nordeste. 
A realização da audiência 
nesta data foi simbólica: em 
3 de junho é comemorado 
o Dia Estadual do Rio São 
Francisco.
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A Comissão Especial 
para Acompanhar a 
Situação das Barra-

gens em Pernambuco deba-
teu, ontem, situação encon-
trada em equipamentos no 
Rio Pajeú, no Sertão. Durante 
visita realizada no mês passa-
do, parlamentares constata-
ram a necessidade de reparos 
e de manutenção constante 
nos reservatórios. Ao re-
percutir visita às barragens 
de Jazigo e de Serrinha, em 
Serra Talhada, e de Brotas, 
em Afogados da Ingazeira, o 
presidente do colegiado, de-
putado Antônio Moraes (PP), 
lamentou a falta de manuten-
ção. “É preciso que a gente 
tenha muita responsabilida-
de, porque estamos tratando 
de vidas humanas”, declarou. 

A presença de racha-
duras e vazamentos foram 
alguns dos problemas elen-
cados. Comportas sem fun-
cionamento também foram 
verifi cadas. “A Assembleia 

pode intermediar diálogo 
junto ao Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE-PE) e o 
Ministério Público (MPPE) 
sempre que houver difi cul-
dade de realizar as impor-
tantes ações que precisam 
ser feitas nas barragens”, 
declarou o parlamentar.

Alertando para a ausência 
de profi ssionais qualifi cados 
na operação de comportas, o 
deputado Romero Sales Fi-
lho (PTB) classifi cou a situ-
ação de “irresponsabilidade”. 
“Infelizmente, são proble-
mas identifi cados em outros 
equipamentos visitados. Um 
cenário de abandono total e 
de desrespeito.” Cobrou, ain-
da, elaboração pelos órgãos 
competentes de uma agenda 
de manutenção constante 
das barragens. “Sabemos dos 
problemas fi nanceiros e de 
recursos humanos, mas isso 
não é justifi cativa para o que 
vimos”, opinou.

Já William Brigido 

(PRB) focou nas consequên-
cias que a população já tem 
sofrido com o desgaste das 
barragens: “As pessoas hoje 
vivem em pânico. O turismo 
está sendo reduzido nas re-
giões e o valor dos imóveis 
também”. Para o parlamen-
tar, “os resultados do traba-
lho da Comissão Especial 
precisam ser divulgados para 
conter a propagação de difa-
mações em redes sociais”. A 
geóloga Ranjana Yadava, que 
também acompanhou a reu-
nião, apoiou a criação de pla-
taforma virtual com informa-
ções sobre a situação de cada 
barragem. “A medida evitaria 
alarmes falsos”, defendeu.

Acerca do que foi ve-
rifi cado nas barragens, a 
Companhia Pernambucana 
de Saneamento (Compesa) 
explicou que não há risco de 
rompimento. O gerente de 
Planejamento Operacional 
Hudson Pedrosa atestou a se-
gurança de Brotas e informou 

Colegiado discute situação de 
barragens no Sertão do Pajeú 

Após visitas técnicas no mês passado, deputados detectaram necessidade de reparos 
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Plenário
25 anos da ONG Chapada

O aniversário de 25 anos da Organização não Governamental Chapada, 
que promove ações de incentivo à agroecologia no Sertão do Araripe, foi  
destacado, ontem, pela deputada Roberta Arraes (PP).. Entre as ações da 
ONG estão a construção de cisternas e a capacitação de agricultores fa-
miliares para a produção agrícola sustentável no Semiárido. “A ONG atua 
numa região em que há forte desigualdade social e exploração dos recursos 
naturais, além de grandes contrastes no acesso à terra e à água”, pontuou.. 
“Mas conheço a garra, a determinação e a seriedade, assim como os frutos 
gerados pelo trabalho da instituição”, salientou. A ONG Chapada tem par-
cerias com o Governo do Estado e com outras entidades para desenvolver programas como a 
construção de 1.780 cisternas para agricultores familiares. "É gratifi cante apoiar projetos que 
levam esperança para os que convivem com a seca", ressaltou, registrando que a sede da ONG 
foi doada pela Prefeitura de Araripina, durante a gestão do ex-prefeito Alexandre Arraes.

Atos contra cortes na educação

O deputado João Paulo (PCdoB) criticou, ontem, os efeitos dos cor-
tes do Governo Federal na educação e repercutiu os atos realizados nos 
dias 15 e 30 de maio contra a medida. Para ele, a gestão de Bolsonaro 
trata o segmento como “inimigo”. “O Ministério da Educação passou da 
paralisia absoluta, sob o comando de Ricardo Vélez, para a demoniza-
ção de universidades e professores, na gestão de Abraham Weintraub”, 
pontuou. João Paulo repercutiu a notícia veiculada pelo Sindicato Na-
cional dos Docentes das Instituições de Ensino Superior (Andes) mos-
trando que 1,3 milhão de alunos sofrerão com os cortes de R$ 2 bilhões. 
“Além de querer praticamente inviabilizar diversas unidades, ele acusa professores de co-
agir alunos a ir às manifestações”, frisou. “Não há precedente no mundo civilizado de um 
gestor que trata a educação dessa forma. Se continuar nessa linha, Bolsonaro e seu belicoso 
ministro só tendem a piorar a imagem do governo”, concluiu.

Criada em 1919, nos Esta-
dos Unidos, e presente em Per-
nambuco há 35 anos, a Ordem 
DeMolay tem como base sete 
virtudes cardeais: amor fi lial, 
reverência pelas coisas sagra-
das, cortesia, companheirismo, 
pureza, fi delidade e patriotis-
mo. Para celebrar os 100 anos 
da instituição, a Assembleia 
Legislativa promoveu, ontem, 
uma Reunião Solene, por ini-
ciativa do deputado Antonio 
Coelho (DEM).

A entidade, criada pelo 
maçom Frank Sherman Land, 
chegou ao Brasil em 1980, 
sendo trazida para Caruaru 
(Agreste Central), três anos 
depois. Posteriormente, foi 
instalada em Petrolina, no 
Sertão do São Francisco, e no 
Recife. “A ordem foi fundada 
com o propósito de preparar 
jovens para serem melhores 
homens para a sociedade”, 
observou Coelho. No País, 
segundo o democrata, a insti-

tuição conta com mais de 85 
mil membros.

A cerimônia foi presidida 
pela deputada Roberta Arraes 
(PP), que elogiou os valores 
ensinados aos jovens. “Ao 
atingirem a maioridade, eles 
certamente serão bons cida-
dãos, pois um jovem DeMo-
lay respeita e crê em Deus, 
honra as mulheres, respeita 
os pais, é leal e amigo e tem 
orgulho de sua nação”, frisou. 
Coelho entregou uma pla-

ca comemorativa ao grande 
mestre estadual da Ordem, 
Paulo Sérgio Pereira, ao fun-
dador da instituição no Es-
tado, José Luiz da Silva, e a 
Alessandro Lima, mestre-
-conselheiro estadual da en-
tidade. “Somos uma escola 
de líderes, pois acreditamos 
na verdadeira mudança da 
sociedade”, ressaltou Lima. 
“Esta solenidade reconhece a 
atuação dos jovens que a Ma-
çonaria cuida”, afi rmou Silva.

Legislativo pernambucano exalta centenário da Ordem DeMolay
Reunião Solene

AUTORIA - Antonio Coelho propôs Iniciativa 
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AVALIAÇÃO - Participantes deram sugestões para resolver problemas que foram observados.

que a Compesa realizou 25 
vistorias em barragens nos úl-
timos dois meses. De acordo 
com Pedrosa, os vazamentos 
são provenientes de juntas de 
dilatação. “O processo pode 
assustar, mas não compro-
mete a estabilidade da barra-
gem”, afi rmou. 

Coordenador estadual 
do Departamento Nacional 
de Obras Contra as Secas 

(Dnocs), Marcos Rueda 
anunciou que será instalada 
no Congresso Federal, nesta 
semana, uma frente parla-
mentar em defesa do de-
partamento. “O Dnocs tem 
enfrentado difi culdades. 
Das 38 barragens que pre-
cisamos fazer vistorias, só 
conseguimos realizar em 
sete”, expôs.

Tony Gel (MDB) e o pre-

sidente da Alepe, Eriberto 
Medeiros (PP), parabeniza-
ram o trabalho do colegia-
do de cobrar as melhorias 
necessárias. “É importante 
apurar as explicações com os 
órgãos competentes. O que 
ouvimos hoje nos tranqui-
lizou, porque sabemos que 
há necessidade de correções, 
mas também que não há ris-
cos”, ponderou Tony Gel. 
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RESOLUÇÃO Nº 1.586, DE 3 DE JUNHO DE 2019.

Concede licença em caráter Cultural ao Deputado Gustavo Gouveia.

A Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco

R E S O L V E :

Art. 1° Fica concedida licença em caráter cultural nos termos do inciso I, do art. 32, do Regimento Interno, ao Deputado Gustavo
Gouveia, no período de 15 de junho a 2 de julho de 2019, onde estará em viagem à Europa, sem ônus para este Poder.

Art. 2° A presente Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Palácio Joaquim Nabuco, Recife, 3 de junho do ano de 2019, 203º da Revolução Republicana Constitucionalista e 197º da
Independência do Brasil.

ERIBERTO MEDEIROS 
Presidente 

O PROJETO QUE ORIGINOU ESTA RESOLUÇÃO É DE AUTORIA DA MESA DIRETORA

ATO Nº 421/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 038/2019, do Deputado Aglaílson Victor,
RESOLVE: tornar sem efeito o Ato nº 418/19, publicado no Diário Oficial do Poder Legislativo, do dia 1º de junho de 2019.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 422/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, do Art. 64 do Regimento Interno, 
RESOLVE: no Ato nº. 411/19, publicado no dia 1º de junho de 2019, onde se lê: Cargo em Comissão, leia-se: Função Gratificada.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 423/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 277/2019, do Presidente, Deputado Eriberto
Medeiros,
RESOLVE: exonerar GLAUBER DA CUNHA SANTOS, do cargo em comissão de Assistente Técnico de Preservação, Símbolo PL-ATE-
1, da Superintendência de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo, nos termos da Lei nº 11.641/99, com alteração que lhe
foi dada pela Lei nº 13.245/07, 15.161/13 e 15.341/14.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 424/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso XII, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 276/2019, do Presidente, Deputado Eriberto
Medeiros,
RESOLVE: exonerar JOÃO BERCHMANS BORGES BARROS JUNIOR, do cargo em comissão de Assessor Técnico Especial,
Símbolo PL-ASS-1, da Estrutura da Auditoria,  nomeando para o referido cargo, VICTOR JOSÉ ALBANEZ SANTANA DE OLIVEIRA,
nos termos da Lei nº 12.776/05, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 13.245/07, 15.161/13, 15.341/14.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 425/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 051/2018, do Deputado João Paulo Costa,
RESOLVE: exonerar o servidor DANILO FERNANDES DA ROCHA BORBA, do cargo em comissão de Assessor Especial, símbolo PL-
ASC, nomeando para o referido cargo, SENYR DE OLIVEIRA ARRUDA, atribuindo-lhe a gratificação de representação de 120% (cento
e vinte por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07,
15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 426/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício n.º 075/2019, do Deputado Alberto Feitosa,
RESOLVE: exonerar, retroagindo seus efeitos ao dia 1º junho de 2019, e nomear os servidores do cargo em comissão daquele Gabinete
Parlamentar, atribuindo-lhe a gratificação de representação, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as
alterações que lhes foram dadas pelas Leis nº 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13 e 16.579/19.

NOME CARGO DE EXONERAÇÃO CARGO DE NOMEAÇÃO GRAT.
DANIELA ANGELIM MORAIS GALLINDO Assessor Especial / PL-ASC ———————————————- ——
LUIS ALBERTO GALLINDO MARTINS ———————————————- Assessor Especial / PL-ASC 120%
JOÃO LUCAS DO MONTE ROCHA ———————————————- Assessor Especial / PL-ASC 101,23%

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 427/19
A PRIMEIRA VICE-PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe
são conferidas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício n.º 0029/2019, do Deputado Eriberto
Medeiros,
RESOLVE: exonerar e nomear os servidores do cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhe a gratificação de
representação, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nº
12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 16.579/19 e 16.579/19.

NOME CARGO DE EXONERAÇÃO CARGO DE NOMEAÇÃO GRAT.
JOSÉ VALTER PEREIRA Assessor Especial / PL-ASC ———————————————- ——
JOÃO AUGUSTO FEITOSA SANTOS ———————————————- Assessor Especial / PL-ASC 120%
ROMERO MONTE VIEIRA DA CUNHA Assessor Especial / PL-ASC ———————————————- ——
THAYANE VANEZIA ALVES DE LIMA ———————————————- Assessor Especial / PL-ASC 62,50%
CARLA ANGELIM MORAES DE MELO ———————————————- Secretário Parlamentar/PL-SPC 15,50%
MORENO DE AZEVEDO ALVES ———————————————- Secretário Parlamentar/PL-SPC 46,50%
MARIA JOSÉ DIAS DE ARRUDA ———————————————- Assistente Parlamentar/PL-APC 22%
CILDO DA SILVA SOUZA ———————————————- Assistente Parlamentar/PL-APC 22%
ADÉLIA LIMA BEZERRA Secretário Parlamentar/PL-SPC ———————————————- ——
CLÁUDIO JORGE DE OLIVEIRA Secretário Parlamentar/PL-SPC ———————————————- ——
ÂNGELA BARBOSA LIMA SALES Assistente Parlamentar/PL-APC ———————————————- ——

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputada SIMONE SANTANA
1ª Vice-Presidente

ATO Nº 428/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 021/2019, do Deputado José Queiroz,
RESOLVE: nomear JOÃO MARCELO DE ARRUDA CASÉ, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC,
atribuindo-lhe a gratificação de representação de 70% (setenta por cento), nos termos da Lei nº 11.641/99, com alteração que lhe foi
dada pela Lei nº 13.245/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 429/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 274/2019, do Presidente, Deputado Eriberto
Medeiros,
RESOLVE: nomear JOÃO GUILHERME MARQUES MOURA CAVALCANTI para o cargo em comissão de Assistente Técnico de
Preservação, Símbolo PL-ATE-1, da Superintendência de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo, nos termos da Lei nº
11.641/99, com alteração que lhe foi dada pela Lei nº 13.245/07, 15.161/13 e 15.341/14.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 430/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 275/2019, do Presidente, Deputado Eriberto Medeiros,

Atos

Resolução

PODER LEGISLATIVO

MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Eriberto Medeiros; 1ª Vice-Presidente, Deputada
Simone Santana; 2º Vice-Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Secretário, Deputado
Clodoaldo Magalhães; 2º Secretário, Deputado Claudiano Martins filho; 3ª Secretária,
Deputada Teresa Leitão; 4º Secretário, Deputado Álvaro Porto; 1° Suplente, Deputado Pastor
Cleiton Collins; 2° Suplente, Deputado Henrique Queiroz Filho; 3° Suplente, Deputado
Manoel Ferreira; 4° Suplente, Deputado Romero; 5° Suplente, Deputado Joel da Harpa; 6°
Suplente, Deputado Gustavo Gouveia; 7° Suplente, Deputado Adalto Santos. Procurador-
Geral - Hélio Lúcio Dantas Da Silva; Superintendente-Geral - Maria do Socorro Christiane
Vasconcelos Pontual; Secretária-Geral da Mesa Diretora - Ana Olímpia Celso de M. Severo;  Superintendente
de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de Lima; Superintendente Administrativo -  Ivone Maria da Silva;
Superintendente de Gestão de Pessoas - Enoelino Magalhães Lyra Filho; Superintendente de Tecnologia da
Informação - Bráulio José de Lira Clemente Torres; Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos;
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Sara Behar Torres Kobayashi; Superintendente de
Segurança Legislativa - Coronel Renildo Alves de Barros Cruz; Superintendente de Preservação do Patrimônio
Histórico do Legislativo - Cynthia Barreto; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Superintendente da
Escola do Legislativo - José Humberto de Moura Cavalcanti Filho; Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva;
Ouvidor-Geral - Deputado Adalto Santos; Ouvidor Executivo - Douglas Stravos Diniz Moreno; Superintendente
de Comunicação Social - Ricardo José de Oliveira Costa; Chefe do Departamento de Imprensa - Isabelle Costa
Lima; Editora - Verônica Barros; Subeditoras - Cláudia Lucena e Helena Castro de Alencar; Repórteres - André
Zahar, Edson Alves Jr., Gabriela Bezerra, Ivanna Castro, Luciano Galvão Filho; Fotografia: Roberto Soares
(Gerente de Fotografia), Breno Laprovitera (Edição de Fotografia), Giovanni Costa; Diagramação e Editoração
Eletrônica: Alécio Nicolak Júnior, Antonio Violla; Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 –
Recife-PE. Fone: 3183-2368. Fax 3217-2107. PABX 3183.2211. Nosso e-mail: scom@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br
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RESOLVE: nomear LUCAS AGUIAR SOUSA FALCÃO DE MELO para o cargo em comissão de Secretário Executivo, Símbolo PL-
ATE-1, da Procuradoria Geral, nos termos da Lei nº 11.641/99, com alteração que lhe foi dada pela Lei nº 13.245/07, 15.161/13 e
15.341/14.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 431/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 038/2019, do Deputado Aglaílson Victor,
RESOLVE: nomear JOB FRANCISCO DE MELO NETO, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, atribuindo-
lhe a gratificação de representação de 120% (cento e vinte por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis  nºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 432/19
A PRIMEIRA VICE-PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe
são conferidas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 0029/2019, do Deputado Eriberto
Medeiros,
RESOLVE: nomear ÂNGELA BARBOSA LIMA SALES, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nos termos
da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis  nºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 03 de junho de 2019.

Deputada SIMONE SANTANA
1ª Vice-Presidente

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA

Convoco, nos termos do art. 118, I, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, os Deputados ALBERTO FEITOSA (SD),
GUSTAVO GOUVEIA (DEM), ISALTINO NASCIMENTO (PSB), JOÃO PAULO (PC do B), JOÃO PAULO COSTA (AVANTE), PRISCILA
KRAUSE (DEM), ROMÁRIO DIAS (PSD), TONY GEL (MDB), membros titulares, e, na ausência destes, os suplentes ALESSANDRA
VIEIRA (PSDB), ANTÔNIO MORAES (PP), DIOGO MORAES (PSB), JOAQUIM LIRA (PSB), JOSÉ QUEIROZ (PDT), LUCAS RAMOS
(PSB), ROGÉRIO LEÃO (PR), ROMERO SALES FILHO (PTB) e TERESA LEITÃO (PT), para se fazerem presentes à reunião a ser
realizada às 10:30h (dez horas e trinta minutos) do dia 04 (quatro) de junho, terça-feira, do corrente ano, no Plenarinho II, Deputado
João Lyra, localizado no Edifício Governador Miguel Arraes de Alencar, Rua da União, s/n, Boa Vista, onde estarão em pauta as
seguintes proposições:

DISTRIBUIÇÃO:

I) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:

1) Projeto de Lei Ordinária nº 275/2019, de autoria do Deputado Eriberto Medeiros (Ementa: Altera a Lei nº 16.559, de 15 de
janeiro de 2019, que institui o Código Estadual de Defesa do Consumidor de Pernambuco, originada de projeto de lei de autoria
do Deputado Rodrigo Novaes, a fim de proibir a cobrança de taxa de segunda chamada ou equivalentes, quando a ausência do
aluno se der por motivo de saúde ou em decorrência de caso fortuito ou força maior, devidamente comprovados, e dá outras
providências)

2) Projeto de Lei Ordinária nº 276/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Estabelece normas para a arrecadação
e repartição entre os profissionais sem vínculo empregatício, de valores oriundos da cobrança adicional sobre as despesas em bares,
restaurantes, hotéis, motéis e estabelecimentos similares.)

3) Projeto de Lei Ordinária nº 277/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Altera a Lei 12.525 de 30 de dezembro
de 2003 e acrescenta a obrigação de fazer constar nos editais, minutas e instrumentos contratuais a obrigação de praticar equidade
salarial entre homens e mulheres e dá outras providências.)

4) Projeto de Lei Ordinária nº 278/2019, de autoria do Deputado Romero da Fonte (Ementa: Dispõe sobre a proibição do uso de copos
plásticos descartáveis pelos órgãos e repartições da administração pública direta e indireta do Estado de Pernambuco e dá outras
providências.)

5) Projeto de Lei Ordinária nº 279/2019, de autoria do Deputado Romero da Fonte (Ementa: Dispõe sobre a proibição de visitas íntimas
nos estabelecimentos penitenciários localizados no Estado de Pernambuco.)

6) Projeto de Lei Ordinária nº 280/2019, de autoria do Deputado William Brígido (Ementa: Dispõe sobre a realização de exames de
detecção de mutação genética dos genes Brca1 e Brca2 em mulheres com histórico familiar do diagnóstico de câncer de mama ou de
ovário em todo o estado de Pernambuco, e dá outras providências.)

7) Projeto de Lei Ordinária nº 281/2019, de autoria do Deputado Antônio Coelho (Ementa: Institui a Manta de Caprino e Ovino de
Petrolina como Patrimônio Cultural Imaterial do Estado de Pernambuco.)

8) Projeto de Lei Ordinária nº 282/2019, de autoria da Deputada Dulcicleide Amorim (Ementa: Institui a Política de Prevenção à
Violência contra os Educadores do Magistério Público (PPVEM) no Estado de Pernambuco e cria o Disque-Denúncia contra agressões
aos educadores e dá outras providências)

9) Projeto de Lei Ordinária nº 283/2019, de autoria do Deputado Clodoaldo Magalhães (Ementa: Altera a Lei nº 16.241, de 14 de
dezembro de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, define, fixa critérios e
consolida as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Diogo
Moraes, para modificar o art. 131 que inclui o Dia Estadual da Adoção.)

10) Projeto de Lei Ordinária nº 284/2019, de autoria do Deputado Delegado Erick Lessa (Ementa: Determina a obrigatoriedade da
implementação de programa de integridade para pessoas jurídicas que celebrem qualquer tipo de contrato com a Administração Pública
do Estado de Pernambuco, em todas esferas de Poder.)

11) Projeto de Lei Ordinária nº 286/2019, de autoria do Deputado Claudiano Martins Filho (Ementa: Considera o evento cultural
Carnaval de Zé Puluca, do município de Bom Conselho, Patrimônio Cultural Imaterial do Estado de Pernambuco.)

12) Projeto de Lei Ordinária nº 287/2019, de autoria do Deputado Romero Sales Filho (Ementa: Determina a realização do exame
gestacional do pré-natal com a triagem combinada para pré-eclâmpsia)

13) Projeto de Lei Ordinária nº 289/2019, de autoria do Deputado Romero Sales Filho (Ementa: Obriga as Unidades de Saúde e outros
locais específicos no Estado de Pernambuco a fornecer a cartilha institucional “Programa Acolher – Orientações Para o Cotidiano“,
produzida e disponibilizada de forma eletrônica gratuitamente pelo Tribunal de Justiça de Pernambuco - TJPE.)

II) PROJETO DE RESOLUÇÃO:

1) Projeto de Resolução nº 288/2019, de autoria do Deputado Wanderson Florêncio (Ementa: Estabelece que o edifício Governador
Miguel Arraes, sede da Assembleia Legislativa de Pernambuco, o Prédio Museu Joaquim Nabuco tenham iluminação especial no mês
de junho.)

DISCUSSÃO:

I) PROPOSTA DE EMENDA À CONSTITUIÇÃO:

1) Proposta de Emenda à Constituição nº 05/2019, de autoria do Deputado Clodoaldo Magalhães (Ementa: Altera o art. 19 da
Constituição do Estado de Pernambuco)
Relator: Deputado Diogo Moraes

II) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:

1) Projeto de Lei Ordinária nº 163/2019, de autoria do Deputado Rogério Leão (Ementa: Institui, no âmbito do Estado de Pernambuco,
a logística reversa de medicamentos descartados pelo consumidor, e dá outras providências.)
Relator: Deputado Antonio Moraes

2) Projeto de Lei Ordinária nº 248/2019, de autoria do Deputado Diogo Moraes (Ementa: Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro
de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, define, fixa critérios e consolida
as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Diogo Moraes, a
fim de incluir o Dia Estadual das Costureiras, dos Costureiros e Alfaiates)
Relator: Deputado João Paulo Costa

3) Projeto de Lei Ordinária nº 254/2019, de autoria do Deputado William Brígido (Ementa: Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro
de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, define, fixa critérios e consolida
as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, de autoria do Deputado Diogo Moraes, para alterar o art. 149-B.)
Relator: Deputado Lucas Ramos

4) Projeto de Lei Ordinária nº 271/2019, de autoria do Deputado Antônio Coelho (Ementa: Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro
de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, define, fixa critérios e consolida
as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, de autoria do Deputado Diogo Moraes, para incluir a Feira e
Exposição de Caprinos e Ovinos de Rajada - Expo Rajada.)
Relator: Deputado Lucas Ramos

III) EMENDAS, SUBEMENDAS E SUBSTITUTIVOS: 

1)Subemenda nº 01/2019, de autoria do Deputado Antônio Moraes (Ementa: Modifica o inciso I do art. 3º do Substitutivo nº 01/2019,
ao Projeto de Lei Ordinária nº 33/2019), ao Substitutivo nº 01/2019, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
(Ementa: Altera integralmente a redação do Projeto de Lei Ordinária nº 33/2019.), ao Projeto de Lei Ordinária nº 33/2019, de autoria
do Deputado Romero Sales Filho (Ementa: Dispõe sobre a proibição de acessório remoto em estabelecimento revendedor de
combustíveis e assemelhados e dá outras providências.)
Relator: Deputado Romário Dias

Recife, 03 de junho de 2019
Sala da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.

DEPUTADO WALDEMAR BORGES
PRESIDENTE

COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 118, inciso I, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, os Deputados: AGLAILSON VICTOR
(PSB), ÁLVARO PORTO (PTB), ANTÔNIO COELHO (DEM), DIOGO MORAES (PSB), HENRIQUE QUEIROZ FILHO (PR), JOSÉ
QUEIROZ (PDT), LUCAS RAMOS (PSB) e SIVALDO ALBINO (PSB), membros titulares, e, na ausência destes, os suplentes:
CLAUDIANO MARTINS FILHO (PP), DORIEL BARROS (PT), ISALTINO NASCIMENTO (PSB), JOÃO PAULO (PC do B), JOÃO PAULO
COSTA (AVANTE), PRISCILA KRAUSE (DEM),  ROGÉRIO LEÃO (PR), ROMÁRIO DIAS (PSD) e TONY GEL (MDB), para
comparecerem à Reunião Ordinária deste Colegiado, a ser realizada às 11h (onze horas) do dia 05 (cinco) de junho de 2019 (quarta-
feira), no Plenarinho III, Deputado Afonso Ferraz, localizado no Edifício Governador Miguel Arraes de Alencar, Rua da União, Boa Vista,
onde estarão em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO DE PROJETOS:

I) PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR:

1. Projeto de Lei Complementar nº 274/2019, de autoria do Tribunal de Justiça do Estado de Pernambuco (Ementa: Altera a Lei
Complementar nº 310, de 9 de dezembro de 2015, e dá outras providências.)

II) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:

1. Projeto de Lei Ordinária nº 264/2019, de autoria do Deputado José Queiroz (Ementa: Dispõe sobre a inclusão no currículo das
escolas da rede pública e privada de ensino a disciplina de Direito Constitucional.)

2. Projeto de Lei Ordinária nº 267/2019, de autoria do Deputado Wanderson Florêncio (Ementa: Altera a Lei nº 14.236, de 13 de
dezembro de 2010, que dispõe sobre a Política Estadual de Resíduos Sólidos, e dá outras providências, incluindo telefone móvel,
produtos eletrônicos, embalagem plástica e medicamentos na logística reversa.)

3. Projeto de Lei Ordinária nº 270/2019, de autoria da Deputada Dulcicleide Amorim (Ementa: Institui a Política Estadual de Atenção
aos Portadores de Doenças Raras, no âmbito do Estado de Pernambuco.)

4. Projeto de Lei Ordinária nº 272/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Altera a Lei 10.643 de 5 de novembro
de 1991, que regulamenta o art. 234, da Constituição Estadual e dá outras providências, para assegurar a reserva de vagas gratuitas
nos transportes coletivos intermunicipais de passageiros à pessoas idosas.)

5. Projeto de Lei Ordinária nº 273/2019, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Dispõe sobre a proteção do consumidor
pernambucano em relação às práticas abusivas por parte de prestadoras de serviços de telecomunicações.)

6. Projeto de Lei Ordinária nº 275/2019, de autoria do Deputado Eriberto Medeiros (Ementa: Altera a Lei nº 16.559, de 15 de
janeiro de 2019, que institui o Código Estadual de Defesa do Consumidor de Pernambuco, originada de projeto de lei de autoria
do Deputado Rodrigo Novaes, a fim de proibir a cobrança de taxa de segunda chamada ou equivalentes, quando a ausência do
aluno se der por motivo de saúde ou em decorrência de caso fortuito ou força maior, devidamente comprovados, e dá outras
providências.)

7. Projeto de Lei Ordinária nº 277/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Altera a Lei 12.525 de 30 de dezembro
de 2003 e acrescenta a obrigação de fazer constar nos editais, minutas e instrumentos contratuais a obrigação de praticar equidade
salarial entre homens e mulheres e dá outras providências.)

8. Projeto de Lei Ordinária nº 278/2019, de autoria do Deputado Romero da Fonte (Ementa: Dispõe sobre a proibição do uso de copos
plásticos descartáveis pelos órgãos e repartições da administração pública direta e indireta do Estado de Pernambuco e dá outras
providências.)

9. Projeto de Lei Ordinária nº 280/2019, de autoria do Deputado William Brígido (Ementa: Dispõe sobre a realização de exames de
detecção de mutação genética dos genes Brca1 e Brca2 em mulheres com histórico familiar do diagnóstico de câncer de mama ou de
ovário em todo o Estado de Pernambuco, e dá outras providências.)

10. Projeto de Lei Ordinária nº 282/2019, de autoria da Deputada Dulcicleide Amorim (Ementa: Institui a Política de Prevenção à
Violência contra os Educadores do Magistério Público (PPVEM) no Estado de Pernambuco e cria o Disque-Denúncia contra agressões
aos educadores e dá outras providências.)

11. Projeto de Lei Ordinária nº 284/2019, de autoria do Deputado Delegado Erick Lessa (Ementa: Determina a obrigatoriedade da
implementação de programa de integridade para pessoas jurídicas que celebrem qualquer tipo de contrato com a Administração Pública
do Estado de Pernambuco, em todas esferas de Poder.)

Editais
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12. Projeto de Lei Ordinária nº 287/2019, de autoria do Deputado Romero Sales Filho (Ementa: Determina a realização do exame
gestacional do pré-natal com a triagem combinada para pré-eclâmpsia.)

13. Projeto de Lei Ordinária nº 289/2019, de autoria do Deputado Romero Sales Filho (Ementa: Obriga as Unidades de Saúde e outros
locais específicos no Estado de Pernambuco a fornecer a cartilha institucional “Programa Acolher – Orientações Para o Cotidiano“,
produzida e disponibilizada de forma eletrônica gratuitamente pelo Tribunal de Justiça de Pernambuco - TJPE.)

DISCUSSÃO DE PROJETOS:

I) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:

1. Projeto de Lei Ordinária nº 97/2019, de autoria da Deputada Delegada Gleide Ângelo (Ementa: Altera a Lei nº 11.928, de 2 de janeiro
de 2001, que dispõe sobre a criação do Fundo de Reequipamento da Polícia Civil de Pernambuco - FUNREPOL, institui a Coordenação
dos Procedimentos Policiais - COORDPPOL e dá outras providências, a fim de incluir nova fonte de recursos destinada à constituição
do Fundo.)
Relator: Deputado Diogo Moraes.

2. Projeto de Lei Ordinária nº 168/2019, de autoria do Deputado Eriberto Medeiros (Ementa: Altera a Lei nº 15.882, de 23 de
agosto de 2016, que estabelece normas complementares à Lei Federal nº 12.933, de 26 de dezembro de 2013, no tocante ao
benefício do pagamento de meia-entrada para pessoas com deficiência em espetáculos artístico-culturais e esportivos no âmbito
do Estado de Pernambuco, e dá outras providências, originada de projeto de lei de autoria do Deputado José Humberto
Cavalcanti, a fim de assegurar às pessoas com deficiência que necessitem ocupar mais de um assento o direito de pagar apenas
um ingresso.)
Relator: Deputado João Paulo Costa.

3. Projeto de Lei Ordinária nº 189/2019, de autoria da Deputada Delegada Gleide Ângelo (Ementa: Altera a Lei nº 12.585, de 17 de
maio de 2004, que cria regime especial de atendimento, para fins de renda e emprego, às mulheres vítimas de violência conjugal, de
autoria da Deputada Jacilda Urquisa, a fim de substituir expressões desatualizadas.)
Relator: Deputado Isaltino Nascimento.

II) EMENDAS, SUBEMENDAS E SUBSTITUTIVOS:

1. Substitutivo nº 01/2019, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (Ementa: Altera integralmente a redação do
Projeto de Lei Ordinária nº 132/2019, de autoria da Deputada Alessandra Vieira.), ao Projeto de Lei Ordinária nº 132/2019, de autoria
da Deputada Alessandra Vieira (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade da disponibilização em todas as Escolas de Ensino Médio em
Pernambuco, da cartilha institucional “Contra o bullying - Justiça nas Escolas“, produzido pelo Conselho Nacional de Justiça - CNJ, e
dá outras providências.)
Relator: Deputado Romário Dias.

2. Substitutivo nº 01/2019, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (Ementa: Altera integralmente a redação do
Projeto de Lei Ordinária nº 177/2019.), ao Projeto de Lei Ordinária nº 177/2019, de autoria do Deputado Romero Sales Filho (Ementa:
Altera a Lei nº 11.931, de 3 de janeiro de 2001, que proíbe a utilização do cerol no território do Estado de Pernambuco, de autoria do
Deputado Manoel Ferreira, para ampliar a restrição de outros produtos que indica e dá outras providências.)
Relator: Deputado José Queiroz.

Recife, 03 de junho de 2019.

DEPUTADO ANTÔNIO MORAES
PRESIDENTE EM EXERCÍCIO

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA

Convoco nos termos do inciso I do art. 118, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: DELEGADO ERICK LESSA
(PP), GUILHERME UCHÔA (PSC), JOÃO PAULO COSTA (AVANTE), JOAQUIM LIRA (PSD), JOSÉ QUEIROZ (PDT), ROMERO SALES
FILHO (PTB), membros titulares, e os Deputados: DELEGADA GLEIDE ÂNGELO (PSB), DIOGO MORAES (PSB), ISALTINO
NASCIMENTO (PSB), ROMÁRIO DIAS (PSD), SIMONE SANTANA (PSB), TERESA LEITÃO (PT) e TONY GEL (MDB), membros
suplentes, para se fazerem presentes à Reunião Ordinária a ser realizada às 9h30 (nove horas e trinta minutos) do dia 05 de junho de
2019, no Plenarinho II, Deputado João Lyra Filho, localizado no Edifício Governador Miguel Arraes de Alencar, Rua da União, s/n, Boa
Vista – Recife/PE.

DISTRIBUIÇÃO

I) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA: 

01) Projeto de Lei Ordinária Nº 275/2019, de autoria do Deputado Eriberto Medeiros (EMENTA: Altera a Lei nº 16.559, de 15 de janeiro
de 2019, que institui o Código Estadual de Defesa do Consumidor de Pernambuco, originada de projeto de lei de autoria do Deputado
Rodrigo Novaes, a fim de proibir a cobrança de taxa de segunda chamada ou equivalentes, quando a ausência do aluno se der por
motivo de saúde ou em decorrência de caso fortuito ou força maior, devidamente comprovados e dá outras providências. );

02) Projeto de Lei Ordinária Nº 276/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (EMENTA: Estabelece normas para a
arrecadação e repartição entre os profissionais sem vínculo empregatício, de valores oriundos da cobrança adicional sobre as despesas
em bares, restaurantes, hotéis, motéis e estabelecimentos similares.);

03) Projeto de Lei Ordinária Nº 277/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (EMENTA: Altera a Lei 12.525 de 30 de
dezembro de 2003 e acrescenta a obrigação de fazer constar nos editais, minutas e instrumentos contratuais a obrigação de praticar
equidade salarial entre homens e mulheres e dá outras providências.);

04) Projeto de Lei Ordinária Nº 278/2019, de autoria do Deputado Romero Albuquerque (EMENTA: Dispõe sobre a proibição do uso
de copos plásticos descartáveis pelos órgãos e repartições da administração pública direta e indireta do Estado de Pernambuco e dá
outras providências.);

05) Projeto de Lei Ordinária Nº 279/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (EMENTA: Insere o art. 142-B na Lei nº 16.241,
de 14 de dezembro de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, define, fixa
critérios e consolida as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, a fim de incluir a Semana Estadual Padre
Henrique.); 

06) Projeto de Lei Ordinária Nº 280/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (EMENTA: Insere o art. 422-B na Lei nº 16.241,
de 14 de dezembro de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, define, fixa
critérios e consolida as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, a fim de incluir o “Ano Estadual do Padre
Henrique”.); 

07) Projeto de Lei Ordinária Nº 282/2019, de autoria da Deputada Dulcicleide Amorim (EMENTA: Institui a Política de Prevenção à
Violência contra os Educadores do Magistério Público (PPVEM) no Estado de Pernambuco e cria o Disque-Denúncia contra agressões
aos educadores e dá outras providências.);

08) Projeto de Lei Ordinária Nº 283/2019, de autoria do Deputado Clodoaldo Magalhães (EMENTA: Altera a Lei nº 16.241, de 14 de
dezembro de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, define, fixa critérios e
consolida as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Diogo
Moraes, para modificar o art. 131 que inclui o “Dia Estadual da Adoção”.);

09) Projeto de Lei Ordinária Nº 284/2019, de autoria do Deputado Delegado Erick Lessa (EMENTA: Determina a obrigatoriedade da
implementação de programa de integridade para pessoas jurídicas que celebrem qualquer tipo de contrato com a Administração Pública
do Estado de Pernambuco, em todas esferas de Poder.);

10) Projeto de Lei Ordinária Nº287/2019, de autoria do Deputado Romero Sales Filho (EMENTA: Determina a realização do exame
gestacional do pré-natal com a triagem combinada para pré-eclâmpsia.);

11) Projeto de Lei Ordinária Nº 289/2019, de autoria do Deputado Romero Sales Filho (EMENTA: Obriga as Unidades de Saúde e
outros locais específicos no Estado de Pernambuco a fornecer a cartilha institucional “Programa Acolher – Orientações Para o
Cotidiano“, produzida e disponibilizada de forma eletrônica gratuitamente pelo Tribunal de Justiça de Pernambuco - TJPE.); 

DISCUSSÃO

I) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:

01) Projeto de Lei Ordinária Nº 108/2019, de autoria da Deputada Clarissa Tercio, alterado pelo Substitutivo Nº 01/2019, de autoria
da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (EMENTA: Determina o atendimento prioritário aos portadores de doenças raras nas
redes de saúde pública e privada do Estado de Pernambuco e dá outras providências.);
RELATOR: DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ

02) Projeto de Lei Ordinária Nº 117/2019, de autoria da Deputada Roberta Arraes, alterado pelo Substitutivo Nº 01/2019, de autoria
da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (EMENTA: Altera a Lei nº 15.487, de 27 de abril de 2015, que dispõe sobre a
proteção e os direitos da pessoa com transtorno do Espectro Autista no Estado de Pernambuco e dá outras providências, a fim de
reservar sessões de cinema às crianças e adolescentes com Transtorno de Espectro Autista.);
RELATOR: DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ

03) Projeto de Lei Ordinária Nº 134/2019, de autoria do Deputado Romero Albuquerque, alterado pelo Substitutivo Nº 01/2019, de
autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (EMENTA: Altera a Lei nº 15.226, de 7 de janeiro de 2014, Código Estadual
de Proteção aos Animais, de autoria da ex-Deputada Terezinha Nunes, a fim de proibir o uso de veículos de tração animal, a condução
de animais com cargas e o trânsito montado nos centros urbanos de municípios localizados no Estado de Pernambuco que possuam
mais de 50.000 (cinquenta mil) habitantes, e dá outras providências.);
RELATOR: DEPUTADO DIOGO MORAES

04) Projeto de Lei Ordinária Nº 230/2019, de autoria da Deputada Alessandra Vieira (EMENTA: Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro
de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, define, fixa critérios e consolida as
Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, de autoria do Deputado Diogo Moraes, a fim de incluir o “Abril Marrom”.);
RELATOR: DEPUTADO DIOGO MORAES

Recife, 03 de junho de 2019

DEPUTADO ANTÔNIO MORAES
PRESIDENTE

COMISSÃO DE CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E 
PARTICIPAÇÃO POPULAR
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA
Convoco, nos termos do art. 93, IV, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados Titulares: Pastor Cleiton Collins (PP),
Clarissa Tércio (PSC), Isaltino Nascimento (PSB) e João Paulo (PCdoB) e na ausência destes, os Deputados Suplentes: Adalto Santos
(PSB), Dulcicleide Amorim (PT), Joel da Harpa (PP), Manoel Ferreira (PSC) e William Brígido (PRB), para se fazerem presentes à
Audiência Pública nº 08, a ser realizada no dia 05 de junho de 2019, às 09h00min, no Auditório Senador Sérgio Guerra, Edifício Miguel
Arraes de Alencar desta Alepe, tema:

TRANSPARÊNCIA DO SISTEMA DE TRANSPORTE PÚBLICO DA REGIÃO METROPOLITANA DO RECIFE

Recife, 3 de junho de 2019.

Deputada JUNTAS
Presidente da Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do Art. 118, I, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: Clóvis Paiva (PP), João Paulo (PC
do B), Romário Dias (PSD) e Romero Sales Filho (PTB), membros titulares; Alessandra Vieira (PSDB), Fabíola Cabral (PP), Fabrízio
Ferraz (PHS), Simone Santana (PSB), e Sivaldo Albino (PSB) membros suplentes, para se fazerem presente à Reunião Ordinária que
será realizada às 10h30 (dez horas e trinta minutos), do dia 05 de junho de 2019 (quarta-feira), no Plenarinho III, localizado no
Edifício Governador Miguel Arraes de Alencar onde estará em pauta a seguinte matéria: 

DISTRIBUIÇÃO

I) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA

1. Projeto de Lei Ordinária nº 12/2019, de autoria do Deputado Guilherme Uchoa (Ementa: Torna-se obrigatório em todo o Estado
de Pernambuco e na Assembleia Legislativa do Estado a atuação de intérpretes da Língua Brasileira de Sinais - LIBRAS).

2. Projeto de Lei Ordinária nº 249/2019, de autoria do Deputado Romero Albuquerque (Ementa: Dispõe sobre a proibição de
descarte de aves nos estabelecimentos avícolas de postura comercial, através de trituração, sufocamento ou qualquer outro meio cruel
de abate, no âmbito do Estado de Pernambuco, e dá outras providências.).

3. Projeto de Lei Ordinária nº 250/2019, de autoria da Deputada Simone Santana (Ementa: Altera a Lei nº 15.232, de 27 de fevereiro
de 2014, que dispõe sobre normas de prevenção e proteção contra incêndio, de autoria do Deputado Everaldo Cabral, a fim de instituir
medidas adicionais com a mesma finalidade).

4. Projeto de Lei Ordinária nº 251/2019, de autoria da Deputada Gleide Ângelo (Ementa: Dispõe sobre o benefício do pagamento
de meia-entrada para doadores regulares de sangue ou de medula óssea em espetáculos artístico-culturais e esportivos realizados no
âmbito do Estado de Pernambuco, e dá outras providências).

5. Projeto de Lei Ordinária nº 252/2019, de autoria do Deputado Romero Albuquerque (Ementa: Dispõe sobre a criação do Projeto
“Adote uma Lixeira” e dá outras providências.).

6. Projeto de Lei Ordinária nº 268/2019, de autoria do Deputado Wanderson Florêncio (Ementa: Altera a Lei nº 14.582, de 21 de
março de 2012, que obriga as instituições financeiras e demais administradoras de cartões de crédito a emitirem seus produtos na
linguagem braile, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Adalto Santos, a fim de estabelecer a obrigatoriedade de
fornecimento de contratos em Braille).

7. Projeto de Lei Ordinária nº 269/2019, de autoria da Deputada Dulcicleide Amorim (Ementa: Dispõe sobre diretrizes de educação
e de segurança para comercialização de patinetes, ciclos e similares, elétricos ou não, acionados por plataformas digitais no Estado de
Pernambuco.).

8. Projeto de Lei Ordinária nº 272/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Altera a Lei 10.643 de 5 de novembro
de 1991, que regulamenta o art. 234, da Constituição Estadual e dá outras providências, para assegurar a reserva de vagas gratuitas
nos transportes coletivos intermunicipais de passageiros à pessoas idosas).

9. Projeto de Lei Ordinária nº 275/2019, de autoria do Deputado Eriberto Medeiros (Ementa: Altera a Lei nº 16.559, de 15 de janeiro
de 2019, que institui o Código Estadual de Defesa do Consumidor de Pernambuco, originada de projeto de lei de autoria do Deputado
Rodrigo Novaes, a fim de proibir a cobrança de taxa de segunda chamada ou equivalentes, quando a ausência do aluno se der por
motivo de saúde ou em decorrência de caso fortuito ou força maior, devidamente comprovados, e dá outras providências).

10. Projeto de Lei Ordinária nº 276/2019, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Estabelece normas para a
arrecadação e repartição entre os profissionais sem vínculo empregatício, de valores oriundos da cobrança adicional sobre as despesas
em bares, restaurantes, hotéis, motéis e estabelecimentos similares).

11. Projeto de Lei Ordinária nº 284/2019, de autoria do Deputado Delegado Erick Lessa (Ementa: Determina a obrigatoriedade da
implementação de programa de integridade para pessoas jurídicas que celebrem qualquer tipo de contrato com a Administração Pública
do Estado de Pernambuco, em todas esferas de Poder).
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DISCUSSÃO

I) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA

1. Projeto de Lei Ordinária nº 83/2019, de autoria da Deputada Simone Santana (Ementa: Obriga as instituições públicas e privadas
de ensino, no âmbito do Estado de Pernambuco, a expedirem diploma em braile para os alunos com deficiência visual).
Relator: Deputado João Paulo

2. Projeto de Lei Ordinária nº 121/2019, de autoria da Deputada Teresa Leitão (Ementa: Determina que excursões promovidas por
agências de turismo, compostos por número mínimo de 08 (oito) pessoas, ao visitarem os pontos ou atrativos turísticos no Estado de
Pernambuco, estejam acompanhados por guia de turismo regional habilitado e dá outras providências).
Relator: Deputado Sivaldo Albino

3. Projeto de Lei Ordinária nº 126/2019, de autoria da Deputada Simone Santana (Ementa: Estabelece a notificação compulsória,
no âmbito do Estado de Pernambuco, dos casos de violência autoprovocada, atendidos pelos serviços públicos ou privados de saúde,
nos termos que indica, e dá outras providências).
Relator: Deputado Delegado Erick Lessa

Recife, 03 de junho de 2019

Deputado DELEGADO ERICK LESSA
Presidente

COMISSÃO ESPECIAL DE INCENTIVO AO DESENVOLVIMENTO 
DA POLÍTICA ESTADUAL DA AQUICULTURA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do Art. 117, § I do Regimento Interno da ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE PERNAMBUCO, os Deputados
Estaduais Antonio Coelho (DEM), Dulcicleide Amorim (PT), Fabrizio Ferraz (PHS), membros titulares, bem como os suplentes Antonio
Fernando (PSC), Delegada Gleide Ângelo (PSB), Henrique Queiroz Filho (PR), Lucas Ramos (PSB) e Manoel Ferreira (PSC), para o
Seminário Estadual para o Desenvolvimento da Aquicultura, da Comissão Especial de Incentivo ao Desenvolvimento da Política
Estadual de Aquicultura, a ser realizada no dia 19 (dezoito) de junho de 2019, às 08:00 (oito), horas no Auditório Ruy Carlos do Rego
Barros, na sede do Instituto Agronômico de Pernambuco, situado na Avenida General San Martin, 1371, Bongi, Recife/PE, onde serão
discutidas as contribuições recebidas para a formatação da Política Estadual da Aquicultura de Pernambuco.

Recife, 03 de junho de 2019.

Deputado Waldemar Borges
Presidente

SEXAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA NONA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 04 DE JUNHO DE 2019, ÀS 14:30 HORAS.

ORDEM DO DIA

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 181/2019
Autor: Poder Executivo 

Altera a Lei nº 16.562, de 28 de fevereiro de 2019, que autoriza o Poder Executivo a adaptar a Lei Orçamentária Anual do Estado para
o presente exercício de 2019 e o Plano Plurianual 2016/2019 às modificações introduzidas pela Lei nº 16.520, de 27 de dezembro de
2018, que dispõe sobre a estrutura e o funcionamento do Poder Executivo.

Com Emenda Modificativa nº 01 de autoria do Poder Executivo.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/04/2019

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 182/2019
Autor: Poder Executivo 

Autoriza SUAPE – Complexo Industrial Portuário Governador Eraldo Gueiros a aplicar percentual redutor incidente sobre o valor dos
imóveis de sua propriedade.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª e 12ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/04/2019

Discussão Única da Indicação nº 1337/2019
Autor: Deputado Waldemar Borges

Apelo ao Presidente do DER no sentido de que providencie a manutenção da Rodovia BR – 232, especificamente no quilômetro 54, no
viaduto de acesso à Avenida Henrique de Holanda, no trecho que liga o município de Pombos à Vitória de Santo Antão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única da Indicação nº 1338/2019
Autor: Deputado Waldemar Borges

Apelo à Presidente da Autarquia de Trânsito e Transporte Urbano do Recife - CTTU no sentido de que analise a possibilidade de
implantar uma faixa e um semáforo de pedestre no bairro de Água Fria, nesta cidade.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão única da Indicação nº 1339/2019
Autor: Deputado Antonio Fernando

Apelo ao Presidente da República Federativa do Brasil, ao Ministro de Estado da Casa Civil, ao Ministro de Estado da Economia,
Deputado Federal Augusto Coutinho, ao Secretário da Receita Federal do Brasil e ao Subsecretário da Receita Federal do Brasil visando
a manutenção da Superintendência Regional da Receita Federal do Brasil (SRRF) – 4ª Região Fiscal, no Recife, Estado de
Pernambuco, abrangendo na sua área de atuação os Estado de Alagoas, Paraíba, Pernambuco e Rio Grande do Norte.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão única da Indicação nº 1340/2019
Autor: Deputado Adalto Santos

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Polícia Militar no sentido de ampliarem a
fiscalização policial na PE– 022, no município de Paulista.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única da Indicação nº 1341/2019
Autor: Deputado Adalto Santos

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário Estadual de Educação no sentido de viabilizarem a construção de uma Escola Técnica
Estadual no Município de São Caetano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão única da Indicação nº 1342/2019
Autor: Deputado Adalto Santos

Apelo ao Secretário Estadual de Saúde no sentido de regularizar a distribuição de medicamentos na unidade da Farmácia do Estado
em Pernambuco, situada no município de Pesqueira.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única da Indicação nº 1343/2019
Autor: Deputado Adalto Santos

Apelo ao Secretário Estadual de Saúde no sentido de regularizar a distribuição de medicamentos na unidade da Farmácia do Estado
em Pernambuco, situada no município de Arcoverde.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única da Indicação nº 1344/2019
Autor: Deputado Adalto Santos

Apelo ao Secretário Estadual de Saúde no sentido de viabilizar com a maior brevidade possível, melhorias nas instalações do Hospital
Agamenon Magalhães, situado no município de Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única da Indicação nº 1345/2019
Autor: Deputado Adalto Santos

Apelo ao Governador do Estado e ao Diretor Presidente do DER no sentido de promover a requalificação asfáltica da PE-545 trecho
que liga o município de Ouricuri a Bodocó.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única da Indicação nº 1346/2019
Autor: Deputado Adalto Santos

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário Estadual de Defesa Social no sentido de ampliarem o efetivo policial militar no município
de Saloá.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única da Indicação nº 1347/2019
Autor: Deputado Adalto Santos

Apelo ao Governador do Estado, à Diretora Presidente da Agência Pernambucana de Águas e Climas e ao Presidente do CREA - PE
no sentido de realizarem urgentes fiscalizações na barragem de Arrodeio, Município de São José do Belmonte.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única da Indicação nº 1348/2019
Autor: Deputado Wanderson Florêncio

Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB objetivando a desobstrução das canaletas e limpeza das fossas em
toda a extensão da Rua Coronel Anízio Rodrigues Coelho, em especial na frente do Edifício Maria Heloísa, no bairro de Boa Viagem na
Cidade do Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

Discussão Única do Requerimento nº 540/2019
Autora: Deputada Roberta Arraes

Voto de Pesar pelo falecimento do senhor José Belarmino da Silva, conhecido como Zé de Belo, ocorrido no dia 27 de maio de 2019,
no município de Araripina.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/05/2019

ATA DA SEXAGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA NONA LEGISLATURA, REALIZADA EM 30 DE MAIO DE 2019

PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS

ÀS 10 HORAS DE 30 DE MAIO DE 2019, NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO EDIFÍCIO GOVERNADOR
MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, PRESENTES OS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, AGLAILSON VICTOR, ALBERTO FEITOSA,
ÁLVARO PORTO, ANTONIO FERNANDO, ANTONIO MORAES, CLAUDIANO MARTINS FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES,
DELEGADA GLEIDE ÂNGELO, DIOGO MORAES, ERIBERTO MEDEIROS, FABRIZIO FERRAZ, FRANCISMAR PONTES,
HENRIQUE QUEIROZ FILHO, ISALTINO NASCIMENTO, JOÃO PAULO, JOÃO PAULO COSTA, JOEL DA HARPA, JUNTAS,
PROFESSOR PAULO DUTRA, ROBERTA ARRAES, ROMERO SALES FILHO, SIVALDO ALBINO, TERESA LEITÃO, WALDEMAR
BORGES, WANDERSON FLORÊNCIO E WILLIAM BRIGIDO, JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS DOS DEPUTADOS ALESSANDRA
VIEIRA, ANTONIO COELHO, CLARISSA TERCIO, CLOVIS PAIVA, DELEGADO ERICK LESSA, DORIEL BARROS, DULCICLEIDE
AMORIM, GUSTAVO GOUVEIA, JOAQUIM LIRA, JOSÉ QUEIROZ, LUCAS RAMOS, MANOEL FERREIRA, MARCO AURELIO MEU
AMIGO, PASTOR CLEITON COLLINS, PRISCILA KRAUSE, ROGÉRIO LEÃO, ROMÁRIO DIAS, ROMERO DA FONTE, SIMONE
SANTANA E TONY GEL, LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALUÍSIO LESSA, GUILHERME UCHOA E RODRIGO
NOVAES, AUSENTE A DEPUTADA FABÍOLA CABRAL, O DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS ABRE A REUNIÃO. OCUPAM AS
CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS CLODOALDO MAGALHÃES E ISALTINO
NASCIMENTO, RESPECTIVAMENTE. AS ATAS DAS REUNIÕES PLENÁRIAS DE 29 DO CORRENTE SÃO LIDAS, SUBMETIDAS
À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, APROVADAS, ASSINADAS E ENVIADAS À PUBLICAÇÃO. O EXPEDIENTE É LIDO, ASSINADO E
ENVIADO À PUBLICAÇÃO. INICIA O PEQUENO EXPEDIENTE. O DEPUTADO JOÃO PAULO INICIALMENTE LAMENTA
PROFUNDAMENTE DIFICULDADE DA RETOMADA ECONÔMICA DO PAÍS E FINALIZADO REPRODUZ ESTUDOS SOBRE O
ATUAL MOMENTO DE RECESSÃO. O DEPUTADO ANTONIO MORAES ESCLARECE TRAMITAÇÃO DO PROJETO SOBRE
TRAÇÃO ANIMAL DE AUTORIA DO DEPUTADO ROMERO DA FONTE. O PRESIDENTE, DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS,
INFORMA AOS DEPUTADOS QUE AS NOTAS TAQUIGRÁFICAS DA REUNIÃO PLENÁRIA DO ÚLTIMO DIA 29 SERÃO
ANALISADAS PELA MESA DIRETORA PARA OS DEVIDOS ENCAMINHAMENTOS. O DEPUTADO WANDERSON FLORÊNCIO
DESTACA PRÊMIO RECEBIDO PELA PREFEITURA DE JABOATÃO DOS GUARARAPES POR AÇÃO EM PROL DA PROTEÇÃO
E PROFISSIONALIZAÇÃO DE JOVENS E ADOLESCENTES EGRESSOS DO TRABALHO INFANTIL. O PRESIDENTE REGISTRA
A PRESENÇA DOS CORPOS DISCENTE E DOCENTE DA ESCOLA DE REFERÊNCIA EM ENSINO MÉDIO JUSTULINO
FERREIRA GOMES, DO MUNICÍPIO DE BOM JARDIM, NAS GALERIAS DO PLENÁRIO EDUARDO CAMPOS. A DEPUTADA
ROBERTA ARRAES LAMENTA A MORTE DO CANTOR GABRIEL DINIZ. INICIA A ORDEM DO DIA. SÃO APROVADOS EM
DISCUSSÃO ÚNICA OS PARECERES DE REDAÇÃO FINAL 309/2019 E 310/2019, AS INDICAÇÕES 1311/2019 A 1320/2019 E OS
REQUERIMENTOS 533/2019 A 536/2019. NA COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇAS. O DEPUTADO JOÃO PAULO COSTA CHAMA
ATENÇÃO DO ESTADO PARA DESPESAS COM SEU PESSOAL. SÃO ENCAMINHADOS À PUBLICAÇÃO AS INDICAÇÕES
1337/2019 A 1348/2019 E O REQUERIMENTO 540/2019. O PRESIDENTE ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE,
ORDINÁRIA, PARA A PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA NO HORÁRIO REGIMENTAL.

Ata

Ordem do Dia



Recife, 4 de junho de 2019 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Ano XCVI • N0 97 – 7

SEXAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA NONA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 03 DE JUNHO DE 2019.

EXPEDIENTE
PARECERES NºS 311 E 312 - DA COMISSÃO DE ESPORTE E LAZER opinando favorável aos Projetos nºs 121 e 168. 
À Imprimir.

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 313 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária nº 34. 
À Imprimir.

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 314 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária nº 73. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 315 - DA MESA DIRETORA submetendo ao Plenário o Projeto de Resolução nº 290 que Concede licença em caráter Cultural
ao Deputado Gustavo Gouveia. 
À Imprimir.

X X X X X X X X X X

OFÍCIO Nº 170-A/2019 - DO SECRETÁRIO DA CASA CIVIL DO GOVERNO DE PERNAMBUCO encaminhando resposta do pedido de
Informações acerca do Requerimento nº 412, de autoria do Deputado Antônio Coelho, remetido pelos Ofícios Pres. nºs 07240 e 07239/2019
de 30 de abril de 2019. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

X X X X X X X X X X

OFÍCIO Nº 171/2019 - DO SECRETÁRIO DA CASA CIVIL DO GOVERNO DE PERNAMBUCO encaminhando resposta do pedido de
Informações acerca do Requerimento nº 414, de autoria da Deputada Teresa Leitão, remetido pelos Ofício Pres. nº 07245 de 30 de abril de
2019. 
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar.

X X X X X X X X X X

OFÍCIO Nº 172/2019 - DO SECRETÁRIO DA CASA CIVIL DO GOVERNO DE PERNAMBUCO encaminhando resposta do pedido de
Informações acerca do Requerimento nº 415, de autoria da Deputada Priscila Krause, remetido pelos Ofício Pres. nº 07247 de 30 de abril de
2019. 
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar.

X X X X X X X X X X

OFÍCIOS NºS 197, 200, 211 E 217/2019 - DA COORDENADORA DE FILIAL DA GERÊNCIA EXECUTIVA E NEGOCIAL DE GOVERNO
RECIFE E GERENTE DE FILIAL DA GERÊNCIA EXECUTIVA E NEGOCIAL DE GOVERNO RECIFE DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL
notificando nos termos dos subitens 8.5.1, 8.5.2, 8.5.3 e 8.5.4 da Cláusula Oitava dos Termos de Compromisso nºs 0250.302-21, 0250.273-
79, 0250.269-18 e 0250.309-91, referente a não comprovação da titularidade da área. 
À 2ª Comissão.

X X X X X X X X X X

OFÍCIO Nº 0224/2019 - DA COORDENADORA DE FILIAL DA GERÊNCIA EXECUTIVA E NEGOCIAL DE GOVERNO RECIFE E GERENTE
DE FILIAL DA GERÊNCIA EXECUTIVA E NEGOCIAL DE GOVERNO RECIFE DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL notificando a Irregularidade
na execução com ocorrência de prejuízo ao erário - Administrador, referente ao contrato de Repasse nº 0258165-30/2008. 
À 2ª Comissão.

X X X X X X X X X X

OFÍCIOS NºS 21 E 22/2019 - DO SECRETÁRIO EXECUTIVO DE GESTÃO INTERNA DO ESTADOS DE ALAGOAS prestando
esclarecimento acerca dos Requerimentos nºs 418 e 289, de autoria do Deputado Tony Gel. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

X X X X X X X X X X

OFÍCIO Nº 120/2019 - DA PRESIDENTE CÂMARA MUNICIPAL DOS BEZERROS encaminhando copia dos Requerimentos nºs 063 e
0642019, de autoria do Vereador Evaldo Soares de Oliveira. 
Inteirada.

X X X X X X X X X X

OFÍCIO Nº 026/2019 - DO PRESIDENTE DO INSTITUTO DE MEDICINA INTEGRAL PROF. FERNANDO FIGUEIRA - IMIP prestando
esclarecimento acerca do Requerimento nº 28, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 

X X X X X X X X X X

OFÍCIO Nº 1073/2019 – DA SECRETÁRIA DE ADMINISTRAÇÃO DO ESTADO DE PERNAMBUCO prestando esclarecimento acerca da
Indicação nº 1051, de autoria do Deputado Guilherme Uchoa. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 

X X X X X X X X X X

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO ANTÔNIO FERNANDO solicitando dispensa da presença nas reuniões Plenárias dos dias 03, 04, 05, 06
e 07 de junho do corrente ano, para viagem a Brasília. 
Inteirada. 

X X X X X X X X X 

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO ROMERO DA FONTE solicitando dispensa da presença nas reuniões Plenárias dos dias 03, 04, 05, 06
e 07 de junho do corrente ano, para viagem a Brasília. 
Inteirada. 

X X X X X X X X X 

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO DIOGO MORAES solicitando dispensa da presença na reunião Plenária do dia 03 de junho do corrente
ano, para viagem a São Paulo. 
Inteirada. 

X X X X X X X X X 

Recife, 30 de maio de 2019.Ofício nº 53/19 - GUJ

Excelentíssimo Presidente, 

Através deste solicito a Vossa Excelência Licença para tratamento de enfermidade, por 05 (cinco) dias, a partir desta data, conforme
atestado médico em anexo.

Sem mais, renovo votos de apreço.

Cordialmente,

Deputado Guilherme Uchôa 
2º Vice-Presidente

Excelentíssimo Senhor 
Deputado Eriberto Medeiros 
Presidente da Assembleia Legislativa de Pernambuco

PROPOSTA nº 05
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, tendo em vista Ofício nº 200/2019-GG/PE, de

13 de maio de 2019, do Exmo. Senhor Governador do Estado, Dr. Paulo Câmara, submete a Assembleia Legislativa a indicação do
Senhor SEVERINO OTÁVIO RAPOSO MONTEIRO, submete à apreciação do Plenário, nos termos do inciso I do art. 268, do Regimento
Interno, o seguinte:

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 000240/2019

Aprova a indicação governamental à pessoa do Senhor
SEVERINO OTÁVIO RAPOSO MONTEIRO, para o cargo de
Diretor-Presidente da Agência de Regulação dos Serviços
Públicos Delegados do Estado de Pernambuco/ARPE..

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1º Fica aprovada a indicação governamental à pessoa do Advogado SEVERINO OTÁVIO RAPOSO MONTEIRO, para o cargo
de Diretor Presidente da Agência de Regulação dos Serviços Públicos Delegados do Estado de Pernambuco/ARPE.

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Maio de 2019.

Eriberto Medeiros
Presidente da Assembleia Legislativa

À 1ª comissão.
(REPUBLICADA)

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 000291/2019

Assegura a criação de Banco de Empregos para vítimas de
neoplasias malignas que se encontrem em fase de remissão
da doença e dá outras providências.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica assegurado no âmbito da Secretaria do Trabalho, Emprego e Qualificação do Governo do Estado de Pernambuco a
criação do Banco de Empregos para vítimas de neoplasias malignas que se encontrem em fase de remissão da doença.

Parágrafo único. Para fins de aplicação dessa Lei, adote-se o conceito remissão completa.

Art. 2° Os critérios para a utilização do Banco de Empregos serão definidos pela Secretaria do Trabalho, Emprego e Qualificação
em conjunto com a Secretaria de Saúde do Governo do Estado de Pernambuco.

Art. 3° Fica a Secretaria do Trabalho, Emprego e Qualificação responsável por celebrar convênios com empresas públicas e/ou
privadas, que desejarem acolher estes trabalhadores.

Art. 4° Os beneficiários desta Lei serão submetidos a regimes especiais de trabalho, definidos e acordados pelas Secretarias do
Trabalho, Emprego e Qualificação, Saúde e Ministério Público do Trabalho em Pernambuco.

Art. 5° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

As novas terapias contra o Câncer tem aumentado a sobrevida de pacientes e, em muitos casos, levado à cura da doença, mas,
ao mesmo tempo, muitas pessoas enfrentam dificuldades para retornar ao mercado de trabalho ou se manter nele.

Nos últimos anos, vários estudos internacionais buscam entender os entraves envolvidos nessa retomada, importante não só
financeiramente mas também do ponto de vista emocional porque simboliza a superação da doença e a volta à rotina.

No Brasil, uma nova pesquisa realizada pelo Instituto do Câncer de São Paulo, revela que a taxa e retorno ao trabalho de mulheres
após dois anos do diagnóstico de câncer de mama é de 60%. Nos Estados Unidos e Europa, chega a superar os 80%.

Antes do diagnóstico do câncer, 81% das pacientes entrevistadas, tinham emprego em tempo integral. “As mulheres que
receberam ajustes nas funções, tiveram 37 vezes mais chances de retornar ao trabalho”, afirma a oncologista Luciana Landeiro, do
Grupo Oncoclínicas e autora da pesquisa, desenvolvida como tese de doutorado na USP.

O estudo apontou outros fatores associados à saida do emprego. Mulheres que recebiam dois ou mais salários mínimos, ou que
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Proposta da Mesa Diretora
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passaram por cirurgias que preservam a maior parte da mama tiveram mais chances de serem reinseridas no mercado ao trabalho do
que as que recebiam menos que isso ou que retiraram toda a mama.

“Mulheres que ganham mais às vezes tem cargos que facilitam ajustes durante ou após o tratamento. Elas também tem
perspectivas de ascensão na carreira, explica a pesquisa.

Embora a pesquisa brasileira tenha se restringido à pacientes com câncer de mama, tumor mais comuns em mulheres, a questão
do retorno ao emprego não está restrita a ele. 

Há uma literatura internacional bem vasta mostrando impactos, de outros tipos de câncer no retorno ao trabalho, como o de
próstata e o de intestino.

Segundo Rodrigo Munhoz, oncologista do Hospital Sírio Libanez, entre os pacientes com sarcoma, que normalmente afeta pessoas
jovens e que passam por cirurgias que podem resultar em amputação de membros do corpo, esse dilema da volta ao trabalho é
frequente.

As pessoas enfrentam o tratamento mas, ao término, sente-se deprimidos por não conseguir retornar ao trabalho.

O Tribunal Superior do Trabalho tem orientado Juízes e tribunais trabalhistas a considerarem descriminatória a demissão de
empregados com doença grave que suscite estigma ou preconceito.

Diante das dificuldades enfrentadas pelos trabalhadores que se encontram na fase de remissão da doença, esperamos que este
nosso projeto seja analisado com a sensibilidade que o assunto requer.

Sala das Reuniões, em 30 de Maio de 2019.

William BrIgido
Deputado

Às 1ª, 3ª, 9ª, 11ª comissões.

Indicação Nº 001349/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Apelo ao Excelentíssimo Senhor
Paulo Câmara, Governador de Pernambuco, a Excelentíssima Senhora Luciana Barbosa de Oliveira Santos, Vice-Governadora do
Estado de Pernambuco ao Excelentíssimo Senhor Nilton Mota, Secretário da Casa Civil, a Exma. Senhora Secretária de Infraestrutura
e Recursos Hídricos, Fernandha Batista extensivo a V. Sa. Roberto Tavares, Diretor-Presidente da Compesa, e ao Excelentíssimo
Senhor Geraldo Júlio, Prefeito da cidade do Recife, no sentido de viabilizar a limpeza e desobstrução do Sistema de Esgotamento
do Conjunto Residencial São Francisco de Assis, localizado no bairro da Imbiribeira na cidade de Recife/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Luciana Santos, Vice Governadora do Estado de Pernambuco; Nilton Mota,
Palácio do Campo das Princesas; Fernandha Batista, Secretaria de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Roberto Tavares, Secretaria de
Infraestrutura e Recursos Hídricos Companhia Pernambucana de Saneamento - COMPESA; Geraldo Julio de Mello Filho, Prefeito da
Cidade do Recife; Luciano Siqueira, Vice-Prefeito da Cidade do Recife; Eduardo Marques, Vereador Presidente da Câmara Municipal
de Vereadores de Recife; Michelle Collins, Vereadora da Câmara Municipal de Recife; Irmã Aimée, Vereadora da Câmara Municipal de
Recife; Fred Ferreira, Vereador Câmara Municipal; Aderaldo Pinto, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Felipe Francismar,
Vereador da Câmara Municipal de Recife; Davi Muniz, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Natália de Menudo, Vereadora da
Câmara Municipal de Recife; Goretti Queiroz, Vereadora da Câmara Municipal de Recife; Aline Mariano, Vereadora da Câmara Municipal
de Recife; Antônio Luiz Neto, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Professora Ana Lúcia, Vereadora da Câmara Municipal de
Recife; Augusto Carreras, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Romerinho Jatobá, Vereador da Câmara Municipal de Recife;
Eduardo Chera, Vereador da Câmara Municipal de Recife; André Regis, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Almir Fernando,
Vereador da Câmara Municipal de Recife; Jayme Asfora, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Amaro Cipriano, Vereador da
Câmara Municipal de Recife; Carlos Gueiros, Vereador da Câmara Municipal de Recife; João da Costa, Vereador da Câmara Municipal
de Recife; Marcos Di Bria, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Professor Jairo Britto, Vereador da Câmara Municipal de Recife;
Chico Kiko, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Eriberto Rafael, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Alcides Teixeira Neto,
Vereador da Câmara Municipal de Recife; Rinaldo Junior, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Gilberto Alves, Vereador da Câmara
Municipal de Recife; Aerto Luna, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Ivan Moares, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Dr.
Rogério, Lucca Vereador da Câmara Municipal de Recife; Júnior Bocão, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Hélio Guabiraba,
Vereador da Câmara Municipal de Recife; Ricardo Cruz, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Rodrigo Coutinho, Vereador da
Câmara Municipal de Recife; Renato Antunes, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Benjamin da Saúde, Vereador da Câmara
Municipal de Recife; Samuel Salazar, Vereador da Câmara Municipal de Recife; Wilson Brito, Vereador da Câmara Municipal de Recife.

Justificativa

A proposição que estamos encaminhando a Mesa Diretora desta Casa Legislativa tem como objetivo, solicitar junto as autoridades
governamentais, especificamente ao Senhor Presidente da Compesa Dr. Roberto Tavares, a desobstrução da galeria lá existente que
vem causando alagamento da citada rua além de causar transtornos aos seus moradores, existe o perigo eminente de contaminação
com doenças endêmicas.
Conforme informações que nos foram prestadas, o problema é que ocorre que o reator anaeróbico de fluxo ascendente (RAFA) não esta
funcionando há algum tempo, e, assim, não tem sido capaz de executar o trabalho, o que resulta no acúmulo de resíduos de esgoto
que não é ligada a rede geral da Compesa. Essa combinação vem causando estrangulamento da capacidade de absorção, provocando
o transbordamento ocorrendo sérios problemas aos moradores da área, que já se preocupam, sobremaneira, com prejuízos em suas
moradias.
Ante tais considerações, e acreditando na sensibilidade dos que fazem a Compesa, por saberem inclusive dos problemas de saúde que
poderão se transformar em endemias, caso os problemas persistam, só nos resta pleitear dos nossos ilustres Pares nesta Casa
Legislativa, a melhor das acolhidas para esta proposição. 

Sala das reuniões, em 29 de Maio de 2019.

Diogo Moraes

Indicação Nº 001350/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Apelo ao Excelentíssimo Senhor
Paulo Câmara, Governador de Pernambuco, ao Excelentíssimo Senhor, Nilton Mota, Secretario da Casa Civil do Governo, ao
Excelentíssimo Senhor Dilson Peixoto, Secretário de Desenvolvimento Agrário, e ao Execelentíssimo Senhor Diretor Presidente, Odacy
Amorim, Instituto Agronômico de Pernambuco – IPA, no sentido de viabilizar a instalação de um Mini - Abatedouro público de aves
caipiras na Unidade Produtiva Aroeira, no município de Taquaritinga do Norte/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Luciana Santos, Vice Governador do Estado de Pernambuco; Nilton Mota,
Secretário da Casa Civil; Ivanildo Mestre Bezerra, Prefeito de Taquaritinga do Norte; José Eraldo Pereira dos Santos, Presidente da
Câmara Municipal de Taquaritinga do Norte; Claudio Paiva Junior, Vereador de Taquaritinga do Norte; Geovane Pequeno Cezar,
Vereador de Taquaritinga do Norte; Helio Junior Florencio, Vereador de Taquaritinga do Norte; Helio Junior Florencio, Vereador de
Taquaritinga do Norte; João Eugênio Leandro Costa, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jorge Custodio Maia, Vereador de Taquaritinga
do Norte; José Ademir Martins, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jose Mendes de Carvalho, Vereador de Taquaritinga do Norte;
Jurandi Ferreira Tavares, Vereador de Taquaritinga do Norte; Oscar Miguel da Silva, Vereador de Taquaritinga do Norte; Rogéria Cristina
de Carvalho Coelho, Vereadora de Taquaritinga do Norte; Alberes Xavier, Radialista; Associação Nossa Senhora das Graças, Presidente
Rivaneide do Nascimento Costa Silva; Sr. Zeca, Secretário de Agricultura do Município; Rádio Filadélfia FM, Diretor; Fernandha Batista,
Secretaria de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Dilson Peixoto, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Odacy Amorim, Presidente
Instituto Agronômico de Pernambuco – IPA.

Justificativa

Esta proposição objetiva atender reivindicação dos produtores de aves do município de Taquaritinga do Norte e região adjacente, no
sentido do Governo Estadual viabilizar a instalação de um mini - abatedouro público para aves caipiras, dentro do projeto de
Infraestrutura de Apoio a Produção, Beneficiamento, Comercialização e Abastecimento de Produtos Agropecuários do Estado,
melhorando o padrão de serviços prestados à sociedade, oferecendo produtos de melhor qualidade.
O pleito acima é uma das principais demandas dos produtores de aves, principalmente dos pequenos criadores de Taquaritinga do Norte
e adjacências, já tendo alguns que despontam com produção de mais de 1.500 frangos, sinalizando que essa atividade pode crescer

muito na região, com o devido apoio governamental. E com a instalação do abatedouro público, além de evitar a clandestinidade, servirá
para abastecer o mercado consumidor local e, através das cooperativas organizadas, poderem disputar o mercado consumidor além de
suas fronteiras.
As instalações e as normas de funcionamento dos pequenos abatedouros devem atender às recomendações do sistema de Inspeção
Municipal, ou Estadual, ou Federal, o que garante a padronização e qualidade do produto. A criação de aves caipiras está em pleno
desenvolvimento. Justamente por isso, a segurança na implantação e no funcionamento de pequenos abatedouros, com o objetivo de
atender a uma demanda regional, é de grande importância para melhor atender ao mercado consumidor e, também, para agregar
pequenos produtores.
Diante disso, face à relevância da qual se reveste o nosso pleito, que ele venha a ser atendido pelas autoridades governamentais. Por
assim ser, é que estamos nos dirigindo aos nossos ilustres Pares nesta Casa, para solicitar junto a eles a melhor das acolhidas, para
que seja devidamente aprovado e atendido na esfera governamental.

Sala das reuniões, em 29 de Maio de 2019.

Diogo Moraes

Indicação Nº 001351/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Apelo ao Excelentíssimo Senhor
Paulo Câmara, Governador de Pernambuco, ao Excelentíssimo Senhor Nilton Mota, Secretário da Casa Civil, ao Excelentíssimo Senhor
Dilson Peixoto, Secretário de Desenvolvimento Agrário e ao Excelentíssimo Senhor Odacy Amorim, Presidente do IPA (Instituto
Agronômico de Pernambuco), no sentido de viabilizar a construção de barragens e açudes bem como a limpeza no reservatório de água
chamado Barreiros, na zona rural no município de Taquaritinga do Norte/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governadoria do Estado de Pernambuco; Nilton Mota, Palácio do Campo das Princesas; Dilson Peixoto, Secretario de
Desenvolvimento Agrário - SDA; Odacy Amorim, Secretario de Agricultura e Reforma Agrária - SDA Instituto Agronômico de Pernambuco
– IPA; Ivanildo Mestre Bezerra, Prefeito de Taquaritinga do Norte; José Eraldo Pereira dos Santos, Presidente da Câmara Municipal de
Taquaritinga do Norte; Claudio Paiva Junior, Vereador de Taquaritinga do Norte; Geovane Pequeno Cezar, Vereador de Taquaritinga do
Norte; Helio Junior Florencio, Vereador de Taquaritinga do Norte; João Eugênio Leandro Costa, Vereador de Taquaritinga do Norte;
Jorge Custodio Maia, Vereador de Taquaritinga do Norte; José Ademir Martins, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jose Mendes de
Carvalho, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jurandi Ferreira Tavares, Vereador de Taquaritinga do Norte; Oscar Miguel da Silva,
Vereador de Taquaritinga do Norte; Rogéria Cristina de Carvalho Coelho, Vereadora de Taquaritinga do Norte; Alberes Xavier, Radialista;
Associação Nossa Senhora das Graças, Presidente Rivaneide do Nascimento Costa Silva; Sr. Zeca, Secretário de Agricultura do
Município; Rádio Filadélfia FM, Diretor.

Justificativa

Esta proposição objetiva solicitar ao Governo do Estado, através de seu órgão competente, que viabilize a construção de barragens e
açudes bem como a limpeza no reservatório de água chamado Barreiros, na zona rural no município de Taquaritinga do Norte/PE. 
Através desta medida o município terá seu potencial de armazenagem hídrica aumentado, proporcionando às famílias das localidades
próximas das áreas afetadas pela estiagem uma melhoria de qualidade de vida com oferta de água nos reservatórios a serem
construídos, beneficiando os pequenos agricultores familiares, bem como toda população local.
Acreditamos, face à relevância da qual se reveste o nosso pleito, que ele venha a ser atendido pelas autoridades governamentais. Por
assim ser, é que estamos nos dirigindo aos nossos ilustres Pares nesta Casa, para solicitar junto a eles a melhor das acolhidas, para
que seja devidamente aprovado e atendido na esfera governamental.

Sala das reuniões, em 29 de Maio de 2019.

Diogo Moraes

Indicação Nº 001352/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Apelo ao Excelentíssimo Senhor
Paulo Câmara, Governador de Pernambuco, ao Excelentíssimo Senhor Nilton Mota, Secretário da Casa Civil, ao Excelentíssimo Senhor
Dilson Peixoto, Secretário de Desenvolvimento Agrário, Excelentíssimo Senhor Gleybson Maciel, Secretario Executivo de Agricultura
Familiar e ao Excelentíssimo Senhor Antônio Elizaldo de Vasconcelos e Sá, Superintendente Regional de Pernambuco da CONAB, no
sentido de incluir e/ou reforçar nos Programas de Aquisição de Alimentos (PAA) e PNAE, a distribuição e/ou compra de milho
dentre outros grãos para o município de Taquaritinga do Norte/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Luciana Santos, Vice Governador do Estado de Pernambuco; Nilton Mota,
Secretario da Casa Civil; Dilson Peixoto, Secretaria de Desenvolvimento Agrário - SDA; Antônio Elizaldo de Vasconcelos e Sá
Superintendente, Regional de Pernambuco da CONAB; Paulo Roberto de Andrade Lima, Diretor Presidente da ADAGRO (Agencia de
Defesa e Fiscalização Agropecuária do Estado de Pernambuco); Ivanildo Mestre Bezerra, Prefeito de Taquaritinga do Norte; José Eraldo
Pereira dos Santos, Presidente da Câmara Municipal de Taquaritinga do Norte; Claudio Paiva Junior, Vereador de Taquaritinga do Norte;
Geovane Pequeno Cezar, Vereador de Taquaritinga do Norte; Helio Junior Florencio, Vereador de Taquaritinga do Norte; João Eugênio
Leandro Costa, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jorge Custodio Maia, Vereador de Taquaritinga do Norte; José Ademir Martins,
Vereador de Taquaritinga do Norte; Jose Mendes de Carvalho, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jurandi Ferreira Tavares, Vereador
de Taquaritinga do Norte; Oscar Miguel da Silva, Vereador de Taquaritinga do Norte; Rogéria Cristina de Carvalho Coelho, Vereadora
de Taquaritinga do Norte; Alberes Xavier, Radialista; Rivaneide do Nascimento Costa Silva, Associação Nossa Senhora das Graças
Presidente; Sr. Zeca, Secretário de Agricultura do Município; Rádio Filadélfia FM, Diretor; Julio Cesar da Silva Pontes, Coordenador do
Conselho Municipal de Agricultores de Taquaritinga do Norte/PE.

Justificativa

Esta proposição objetiva solicitar ao Governo do Estado, através de seu órgão competente, que viabilize a inclusão dos Programas de
Aquisição de Alimentos (PAA) e PNAE, a distribuição e/ou compra de milho dentre outros grãos para o município de Taquaritinga do
Norte/PE.
Com a proximidade do inverno no Nordeste, e, em particular no Estado de Pernambuco, tanto o clima como as características do nosso
solo propiciam o plantio de milho, com a esperança de uma boa colheita, o que pode significar um ano de fartura, para o município acima
citado. Vindo sempre procurando alternativas visando à diversificação das atividades agrícolas, com o intuito de beneficiar os pequenos
produtores rurais.
É do nosso conhecimento que no dia 19 de março, dedicado a São José, os pequenos agricultores e produtores rurais, seguindo uma
tradição fazem festa para celebrar este Santo, bem como o plantio do milho, o dia desse santo é marcado por chuva, antevendo uma
boa colheita.
Portanto, faz-se necessário a intervenção por parte do Governo do Estado, na distribuição de sementes selecionadas para o plantio
antes de iniciar o período chuvoso, visando minimizar a difícil condição enfrentada pela maioria dos pequenos agricultores.
Fundamentado no direito legítimo à alimentação, o Programa de Aquisição de Alimentos operacionalizado pela Conab, por meio de suas
modalidades, converte os direitos legais (inclusão econômica e social do agricultor familiar, acesso à alimentação saudável, entre outros)
em direitos legítimos, pois são salutares os resultados que se inscrevem tanto em aplicações financeiras, quanto nas respostas sociais
obtidas por esse programa.
Acreditamos, face à relevância da qual se reveste o nosso pleito, que ele venha a ser atendido pelas autoridades governamentais. Por
assim ser, é que estamos nos dirigindo aos nossos ilustres pares nesta Casa, para solicitar junto a eles a melhor das acolhidas, para
que seja devidamente aprovado e atendido na esfera governamental.

Sala das reuniões, em 29 de Maio de 2019.

Diogo Moraes

Indicação Nº 001353/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Apelo ao Excelentíssimo Senhor
Paulo Câmara, Governador de Pernambuco, ao Excelentíssimo Senhor Nilton Mota, Secretário da Casa Civil, ao Excelentíssimo Senhor
Dilson Peixoto, Secretário de Desenvolvimento Agrário e ao Excelentíssimo Senhor Odacy Amorim, Presidente do IPA (Instituto
Agronômico de Pernambuco), no sentido de que sejam implantada as ações do Programa de Assistência Técnica e Extensão Rural
– ATER - Técnicas da produção, de organização e de comercialização, para fortalecer a agricultura familiar da comunidade na
Zona Rural do município de Taquaritinga do Norte/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Luciana Santos, Vice Governadora do Estado de Pernambuco; Nilton Mota,
Secretario da Casa Civil; Dilson Peixoto, Secretario de Desenvolvimento Agrário - SDA; Odacy Amorim, Diretor Presidente Instituto
Agronômico de Pernambuco – IPA; Ivanildo Mestre Bezerra, Prefeito de Taquaritinga do Norte; José Eraldo Pereira dos Santos,
Presidente da Câmara Municipal de Taquaritinga do Norte; Claudio Paiva Junior, Vereador de Taquaritinga do Norte; Geovane Pequeno
Cezar, Vereador de Taquaritinga do Norte; Helio Junior Florencio, Vereador de Taquaritinga do Norte; João Eugênio Leandro Costa,
Vereador de Taquaritinga do Norte; Jorge Custodio Maia, Vereador de Taquaritinga do Norte; José Ademir Martins, Vereador de
Taquaritinga do Norte; Jose Mendes de Carvalho, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jurandi Ferreira Tavares, Vereador de Taquaritinga
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do Norte; Oscar Miguel da Silva, Vereador de Taquaritinga do Norte; Alberes Xavier, Radialista; Rivaneide do Nascimento Costa Silva,
Presidente da Associação Nossa Senhora das Graças; Sr. Zeca, Secretário de Agricultura do Município; Rádio Filadélfia FM, Diretor;
Julio Cesar da Silva Pontes, Coordenador do Conselho Municipal de Agricultores de Taquaritinga do Norte/PE.

Justificativa

Este pleito é para atender solicitação da Associação dos Pequenos Produtores Rurais do município acima citado, no sentido do Governo
do Estado, através do IPA, incluir no Programa de Assistência Técnica e Extensão Rural – ATER - Técnicas da produção, de organização
e de comercialização, na Zona Rural do município de Taquaritinga do Norte/PE, fortalecendo seus agricultores de bases familiares.
A Política de ATER foi construída de forma participativa, em articulação com diversas esferas do governo federal, ouvindo os governos
estaduais e municipais, bem como suas instituições, assim como os segmentos da sociedade civil, associações e lideranças dos
agricultores familiares. Com isso, foi criado um cenário bastante favorável para atender aos anseios da sociedade e, em especial,
daquelas pessoas que vivem e produzem em regime de economia familiar nas diversas atividades rurais.
Dessa forma, submetemos a presente indicação ao Plenário desta Casa e contamos com o apoio dos demais parlamentares. A
efetivação do apelo aqui realizado contribuirá para uma melhor qualidade de vida do pequeno agricultor desse município e,
consequentemente, impulsionará a economia local, gerando uma maior arrecadação também para o Estado.

Sala das reuniões, em 30 de Maio de 2019.

Diogo Moraes

Indicação Nº 001354/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Apelo ao Excelentíssimo Senhor
Paulo Câmara, Governador de Pernambuco, ao Excelentíssimo Senhor Nilton Mota, Secretário da Casa Civil, ao Excelentíssimo Senhor
Dilson Peixoto, Secretário de Desenvolvimento Agrário e ao Excelentíssimo Senhor Odacy Amorim, Presidente do IPA (Instituto
Agronômico de Pernambuco), no sentido de viabilizar a Construção de Cisternas no Município de Taquaritinga do Norte/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Luciana Santos, Vice Governadora; Nilton Mota, Secretario da Casa Civil; Dilson
Peixoto, Secretario de Desenvolvimento Agrário - SDA; Odacy Amorim, Diretor Presidente Instituto Agronômico de Pernambuco – IPA;
Ivanildo Mestre Bezerra, Prefeito de Taquaritinga do Norte; José Eraldo Pereira dos Santos, Presidente da Câmara Municipal de
Taquaritinga do Norte; Claudio Paiva Junior, Vereador de Taquaritinga do Norte; Geovane Pequeno Cezar, Vereador de Taquaritinga do
Norte; Helio Junior Florencio, Vereador de Taquaritinga do Norte; João Eugênio Leandro Costa, Vereador de Taquaritinga do Norte;
Jorge Custodio Maia, Vereador de Taquaritinga do Norte; José Ademir Martins, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jose Mendes de
Carvalho, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jurandi Ferreira Tavares, Vereador de Taquaritinga do Norte; Oscar Miguel da Silva,
Vereador de Taquaritinga do Norte; Alberes Xavier, Radialista; Rivaneide do Nascimento Costa Silva, Presidente Associação Nossa
Senhora das Graças; Sr. Zeca, Secretário de Agricultura do Município; Rádio Filadélfia FM, Diretor; Julio Cesar da Silva Pontes,
Coordenador do Conselho Municipal de Agricultores de Taquaritinga do Norte/PE.

Justificativa

Solicitamos à Diretoria de Infraestrutura Hídrica do Instituto Agronômico de Pernambuco atenção especial em relação à escassez de
recursos hídricos no município supracitado. Tendo em vista a necessidade constante da população daquela localidade.
As famílias residentes no município em questão possuem recursos hídricos escassos. O que dificulta a realização das mais simples
atividades domésticas, e/ou até mesmo manter o irrigamento do seu próprio cultivo para sua sobrevivencia por exemplo.
Nesse ínterim, a proposta em questão objetiva sensibilizar o IPA e o Chefe do Executivo, para que tomem urgentes providências no
sentido de possibilitar a liberação de recursos suficientes para iniciar a construção de cisternas para o município supracitado.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com o objetivo de melhorar a qualidade de vida dos moradores do município
acima mencionado e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das reuniões, em 30 de Maio de 2019.

Diogo Moraes

Indicação Nº 001355/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Apelo ao Excelentíssimo Senhor
Paulo Câmara, Governador de Pernambuco, ao Excelentíssimo Senhor Nilton Mota, Secretário da Casa Civil, ao Excelentíssimo Senhor
Dilson Peixoto, Secretário de Desenvolvimento Agrário e ao Excelentíssimo Senhor Odacy Amorim, Presidente do IPA (Instituto
Agronômico de Pernambuco), no sentido de incluir na Unidade Produtiva Sindicalista Manoel Santos a implantação de Laticínio
para a Produção de Queijo Coalho, no município de Taquaritinga do Norte/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Luciana Santos, Vice - Governadora do Estado de Pernambuco; Nilton Mota,
Secretário da Casa Civil; Dilson Peixoto, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Odacy Amorim, Secretario de Agricultura e Reforma
Agrária - IPA; Ivanildo Mestre Bezerra, Prefeito de Taquaritinga do Norte; José Eraldo Pereira dos Santos, Presidente da Câmara
Municipal de Taquaritinga do Norte; Claudio Paiva Junior, Vereador de Taquaritinga do Norte; Geovane Pequeno Cezar, Vereador de
Taquaritinga do Norte; Helio Junior Florencio, Vereador de Taquaritinga do Norte; João Eugênio Leandro Costa, Vereador de Taquaritinga
do Norte; Jorge Custodio Maia, Vereador de Taquaritinga do Norte; José Ademir Martins, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jose
Mendes de Carvalho, Vereador de Taquaritinga do Norte; Jurandi Ferreira Tavares, Vereador de Taquaritinga do Norte; Oscar Miguel da
Silva, Vereador de Taquaritinga do Norte; Rogéria Cristina de Carvalho Coelho, Vereadora de Taquaritinga do Norte; Alberes Xavier,
Radialista; Associação Nossa Senhora das Graças, Presidente Rivaneide do Nascimento Costa Silva; Sr. Zeca, Secretário de Agricultura
do Município; Rádio Filadélfia, FM Diretor; Julio Cesar da Silva Pontes, Coordenador do Conselho Municipal de Agricultores de
Taquaritinga do Norte/PE.

Justificativa

Este proposição objetiva atender reivindicação dos produtores de queijo do município acima mencionado, no sentido do Governo
Estadual incluir na Unidade Produtiva Sindicalista Manoel Santos a implantação de Laticínio para a Produção de Queijo Coalho, no
município de Taquaritinga do Norte/PE, dentro do Projeto de Infraestrutura de Apoio a Produção, Beneficiamento, Comercialização e
Abastecimento de Produtos Agropecuários do Estado, melhorando o padrão de serviços prestados à sociedade, oferecendo produtos
de melhor qualidade.
É importante resgatar a forte ligação pernambucana com a fabricação artesanal de queijo e derivados do leite, bem como o
aperfeiçoamento da mão de obra envolvida e a geração de renda e emprego relacionados à produção. A realização desse projeto irá
resgatar tradições, trará diversas oportunidades de negócios para os pequenos agricultores e comerciantes deste município. 
Diante disso, face à relevância da qual se reveste o nosso pleito, que ele venha a ser atendido pelas autoridades governamentais. Por
assim ser, é que estamos nos dirigindo aos nossos ilustres Pares nesta Casa, para solicitar junto a eles a melhor das acolhidas, para
que seja devidamente aprovado e atendido na esfera governamental.

Sala das reuniões, em 29 de Maio de 2019.

Diogo Moraes

Indicação Nº 001356/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um Apelo ao Excelentíssimo Senhor
Paulo Câmara, Governador de Pernambuco, ao Excelentíssimo Senhor Nilton Mota, Secretário da Casa Civil, ao Ilustríssimo Senhor
Superintendente do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes - DNIT; Maurício Canuto Mendes, Diretor Presidente do
Departamento de Estradas de Rodagem - DER-PE; Roberto Carlos Moreira Fontelles, Diretor Presidente do Departamento Estadual de
Trânsito de Pernambuco – DETRAN, no sentido que seja instalada uma lombada física com o objetivo de ser um redutor de velocidade
na BR-104, no trecho do Distrito de Lajes, em Caruaru, para substituir uma lombada eletrônica retirada do local.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governadoria do Estado de Pernambuco; Nilton Mota da Silva Filho, Secretário da Casa Civil do Estado de Pernambuco;
Cacildo de Medeiros Brito Cavalcante, Superintendente do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes - DNIT; Maurício
Canuto Mendes, Diretor Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem - DER-PE; Roberto Fontelles, Secretaria de
Desenvolvimento Urbano e Habitação Departamento Estadual de Trânsito de Pernambuco - DETRAN; Raquel Lyra, Prefeita de Caruaru;
Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Vice-Prefeito de Caruaru; Alberes Haniery Patricio Lopes, Vereador de Caruaru; Allyson Clayton
Gonçalves Cunha de Lima, Vereador de Caruaru; Andrey Felipe Gouveia Santos Silva, Vereador de Caruaru; Bruno Henrique Silva de
Oliveira, Vereador de Caruaru; Cecílio Pedro da Silva, Vereador de Caruaru; Daniel Do Nascimento Finizola da Cunha, Vereador de
Caruaru; Edeilson Jose da Silva, Vereador de Caruaru; Edmilson Jose de Carvalho, Vereador de Caruaru; Gledyston Elvys Borges,
Vereador de Caruaru; Heleno Oscar da Silva, Vereador de Caruaru; Italo Henrique Gomes de Medeiros, Vereador de Caruaru; José
Fagner Bezerra Fernandes, Vereador de Caruaru; José Felix dos Santos, Vereador de Caruaru; Jose Rozael Florencio da Silva,
Vereador de Caruaru; Leonardo Chaves da Silva, Vereador de Caruaru; Luiz Ferreira Tôrres Filho, Vereador de Caruaru; Marcelo Mota
Gomes, Vereador de Caruaru; Maria Jose Galdino Da Silva, Vereadora de Caruaru; Pierson Tavares Leite, Vereador de Caruaru;
Ranilson dos Santos, Vereador de Caruaru; Ricardo de Oliveira Liberato, Vereador de Caruaru; Sérgio Paulo De Siqueira Filho, Vereador

de Caruaru; Severino Edjailson Porfirio Dos Santos, Vereador de Caruaru; Rádio Caruaru FM, Diretor Empresarial Sebastião Luna;
Rádio Metropolitana FM, Diretor; Rádio Cultura do Nordeste, Diretor; Rádio WEB Caruaru, Diretor; Rádio Nova FM, Diretor; Sistema
Jornal do Commercio Caruaru, Diretor; Rádio Jornal Caruaru, Diretor; Rádio Liberdade Caruaru, Diretor; CDL Caruaru, Pres. Edjar
Soares; ACIC - Associação Comercial e Empresarial de Caruaru, Presidente Pedro Leopoldo .

Justificativa

É necessário que se faça a instalação de uma Lombada Física, como forma de reduzir a velocidade, em caráter de urgência, no trecho
do Distrito de Lages da BR - 104, em Caruaru.
Com as obras de duplicação e restauração da BR-104, a lombada eletrônica que existia no trecho do Distrito de Lages, em Caruaru, foi
retirada, deixando a travessia para os pedestres extremamente arriscada.
Tal solicitação prende-se ao fato de que naquela via de tráfego ocorrem vários acidentes, passando a ser de maior importância que este
pleito seja urgentemente atendido, pois se faz necessária a inclusão de uma Lombada Física, uma vez que vários acidentes ali já
aconteceram e vem acontecendo, com vítimas fatais. Uma significativa parcela dos motoristas que por ali trafegam, via de regra, não
reduzem a velocidade na passagem pelo acesso ao Distrito de Lajes no município de Caruaru.
A instalação de uma Lombada, com redutor de velocidade, no local mencionado irá resguardar o sagrado direito de ir e vir, sem medo,
dos pedestres e dos motoristas que dirigem sob a responsabilidade de não pôr em risco a vida dos cidadãos que trafegam entre os
municípios do Agreste Central.
Diante disso, face à relevância da qual se reveste o nosso pleito, que ele venha a ser atendido pelas autoridades governamentais. Por
assim ser, é que estamos nos dirigindo aos nossos ilustres pares nesta Casa, para solicitar junto a eles a melhor das acolhidas, para
que seja devidamente aprovado e atendido na esfera governamental.

Sala das reuniões, em 29 de Maio de 2019.

Diogo Moraes

Indicação Nº 001357/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. Paulo Câmara,
Governador do Estado; ao Ilmo. Sr. José Francisco Cavalcanti Neto, Secretário de Administração de Pernambuco, a fim de instalar uma
unidade do Expresso Cidadão no município de Serra Talhada.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ao Exmo. Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; ao Ilmo. Sr. José Francisco Cavalcanti Neto, Secretário de
Administração de Pernambuco; ao Exmo Sr. Luciano Duque, Prefeito de Serra Talhada; ao Exmo. Sr. Antônio Rodrigues, Vereador de
Serra Talhada.

Justificativa

Esta indicação visa solicitar a instalação de uma unidade do Expresso Cidadão no município de Serra Talhada, no Sertão do Estado. O
programa, vinculado à Secretaria de Administração, oferece serviços diversos em um único local, facilitando o acesso da população à
emissão de documentos e demais atendimentos realizados por órgãos públicos como a Agência do Trabalho, o Procon e o Detran-PE.
A instalação de uma unidade do Expresso Cidadão em Serra Talhada visa beneficiar não apenas os 80 mil moradores do município,
mas também a população de cidades vizinhas, que seriam contempladas com a oferta dos serviços. Atualmente, o município de
Petrolina é o único do Sertão do Estado a contar com uma unidade do Expresso Cidadão. 
Considerando a importância da iniciativa para facilitar o acesso da população sertaneja aos serviços públicos, nos dirigimos aos nossos
excelentíssimos pares nesta Casa Legislativa para que acolham o presente apelo no sentido de sua aprovação em plenário.

Sala das reuniões, em 21 de Maio de 2019.

Eriberto Medeiros

Indicação Nº 001358/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado um VEEMENTE APELO ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Secretário da Casa Civil,
Nilton Mota, a Excelentíssima Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos, Fernandha Batista, ao Ilustríssimo Senhor
Diretor-Presidente do Departamento de Estradas e Rodagens – DER/PE, Bruno Cabral e ao Ilustríssimo Senhor Gerente do 6ª DOD –
Salgueiro, Antonio Pereira Ferra Filho, no sentido de envidarem esforços necessários para procederem com a máxima brevidade seja
elaborado e executado Projeto para Pavimentação Asfáltica da PE-560 Acesso da Sede do Município de Bodocó ao Distrito de
Sipaúba.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Excelentíssimo Senhor Dr. Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Excelentíssimo Senhor Nilton Mota, Secretário da
Casa Civil; Excelentíssima Senhora Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Ilustríssimo Senhor Bruno
Cabral, Diretor-Presidente do Departamento de Estradas e Rodagens – DER/PE; Ilustríssimo Senhor Antonio Pereira Ferra Filho,
Gerente do 6ª DOD – Salgueiro; Excelentíssimo Senhor Tulio Alves, Prefeito do Município de Bodocó; Excelentíssimo Senhor Presidente
da Câmara Municipal de Bodocó, -; Rádio FM Voluntários da Pátria, -; Rádio FM Liberal, -; Rádio FM Grande Serra, -.

Justificativa

Trata-se de um compromisso assumido com a população bodocoense pelo nosso Governador Paulo Câmara a pavimentação asfáltica
de 14 km na PE-560, acesso da sede do município de Bodocó ao Distrito de Sipaúba. A região do Araripe concentra 40% das
reservas de gipsita do mundo está obra de grande importância vai escoar a produção dos polos agrícola e gesseiro, beneficiando 16 mil
habitantes. As reclamações de motoristas que circulam no acesso neste percurso, devido não ser pavimentada, os buracos são muitos
nos dois sentidos, após o período chuvoso, há uma preocupação ainda mais, os buracos aumentam, formando crateras, podendo causar
acidentes com vítimas fatais, prejuízos materiais. Considerada importante rota de escoamento e produtos agrícolas e do gesso.
Esta reivindicação é da maior importância que seja urgentemente atendida, para amenizar as consequências de uma estrada, carente
de pavimentação e que afeta a economia da região.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Antonio Fernando

Indicação Nº 001359/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito APELO ao Prefeito da Cidade do Recife,
Ilmo. Sr. Geraldo Julio, e ao Presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb), Dr. Roberto de Gusmão no
sentido da realização da desobstrução das canaletas e reposição das placas em toda a extensão da Rua Tinhorão, no bairro de
Afogados na Cidade do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Geraldo Julio, Prefeito da Cidade do Recife; Roberto Gusmão, Presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana (Emlurb);
Daniel Domingos da Costa, Presidente do Conselho de Moradores da Caranguejo e Tabaiares.

Justificativa

Trata de reinvindicação dos moradores da rua que se sentem prejudicados pela situação que se encontram as canaletas entupidas
transbordando em toda a extensão da rua com água suja, trazendo ratos, baratas e outros insetos para as casas e aumentado à
incidência de doenças na região, além das tampas quebrada ocasionando quedas de crianças e idosos.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 28 de Maio de 2019.

Wanderson Florêncio

Indicação Nº 001360/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito APELO ao Governador do Estado de
Pernambuco, Ilmo. Sr. Paulo Câmara, Secretário de Defesa Social do Estado de Pernambuco, Ilmo. Sr. Antônio, de Pádua Vieira
Cavalcanti e ao Comandante do 11º BATALHÃO 17 de AGOSTO, Tenente Coronel Silvestre Silva Dantas no sentido de reforçar o
patrulhamento da Polícia Militar na Avenida Hildebrando de Vasconcelos, no bairro de Dois Unidos, principalmente nos horários das 4h
às 8 e das 16h às 22h.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento



10 – Ano XCVI • N0 97 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Recife, 4 de junho de 2019
Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Antônio de Pádua Vieira Cavalcanti, Secretário de Defesa Social do Estado de
Pernambuco; Tenente Coronel Silvestre Silva Dantas, 11º BPM - BATALHÃO 17 DE AGOSTO; José Ronaldo Pereira da Silva, Solicitante
do pedido; Danilo Pernambucano, Líder Comunitário.

Justificativa

O pedido vem de encontro ao anseio dos moradores, motoristas, estudantes, comerciantes, passageiros e transeuntes do bairro, que
sentem inseguros na região, com os altos índices de assaltos que acontecem em qualquer horário, em especial os já referidos horários,
afetando o comercio e principalmente a vida de todas as pessoas da região.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 27 de Maio de 2019.

Wanderson Florêncio

Indicação Nº 001361/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito APELO ao Prefeito da Cidade do Recife,
Ilmo. Sr. Geraldo Julio, e ao Presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb), Dr. Roberto de Gusmão no
sentido da realização da desobstrução das canaletas e limpeza do esgoto com sucção em toda a extensão da Rua Campos
Tabaiares, em especial na frente do Conselho de Moradores de Caranguejo e Tabaiares, no bairro de Ilha do Retiro na Cidade do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Geraldo Julio, Prefeito da Cidade do Recife; Roberto Gusmão, Presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana (Emlurb);
Daniel Domingos da Costa, Presidente do Conselho de Moradores da Caranguejo e Tabaiares.

Justificativa

Trata de reinvindicação dos moradores da rua que se sentem prejudicados pela situação que se encontram as canaletas e os esgotos
entupidas, transbordando em toda a extensão da rua com água suja, trazendo ratos, baratas e outros insetos para as casas e
aumentado à incidência de doenças na região.
Pedido esse solictado através do Conselho de Moradores de Caranguejo e Tabaiares.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 28 de Maio de 2019.

Wanderson Florêncio

Indicação Nº 001362/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito apelo ao Prefeito da Cidade do Recife,
Ilmo. Sr. Geraldo Julio, e ao Presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana do Recife (Emlurb), Dr. Roberto Gusmão no
sentido que realize a Capinação na Associação do Passarinho Alto, na rua Pica Pau, s/n no bairro de Passarinho na Cidade do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Geraldo Julio, Prefeito da Cidade do Recife; Roberto Gusmão, Presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana (Emlurb);
Eduardo Vicente da Silva, Solicitante do Pedido.

Justificativa

Trata-se de reinvindicação dos moradores da localidade, em especial da direção da Entidade que estão preocupados com o mato
crescido na associação ocasionando um ambiente com aparência de abandono, com proliferação de animais peçonhentos, ratos,
mosquitos e possibilitando o aumento de doenças relacionadas a esses animais e outras, sem falar no possível acumulo de lixo.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 27 de Maio de 2019.

Wanderson Florêncio

Indicação Nº 001363/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, e ao Ilustríssimo Senhor Maurício Canuto Mendes, Diretor
Presidente do Departamento de Estrada de Rodagem do Estado de Pernambuco – DER, para que seja incluída no Programa Caminhos
para Pernambuco a restauração da PE- 75, que liga o município de Goiana ao município de Itambé.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ao Excelentíssimo Senhor Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; ao Ilustríssimo Senhor Maurício
Canuto Mendes, Diretor Presidente do Departamento de Estrada de Rodagem do Estado de Pernambuco – DER - PE; ao Ilustríssimo
Senhor Rubens Berlamino, Presidente da Rádio Nova FM 89.5; à Ilustríssima Senhora Manuella Mattos, Presidenta do Centro Manoel
Mattos.

Justificativa

A referida estrada encontra-se em adiantado estado de desgaste. São muitos buracos e ausência de asfalto em vários trechos, que
aumentarão com a chegada próxima das chuvas do inverno. Em todas elas o risco e a ocorrência de desastre é presente, bem como a
provocação de avarias nos veículos e o retardo nos trajetos.
Tendo em vista, a necessidade de locomoção, e ação preventiva que se faz inevitável, faz-se justo à referida indicação, que espera
contar com o apoio dos ilustres pares nesta Casa.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Teresa Leitão

Indicação Nº 001364/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja formulado um veemente apelo ao
Excelentíssimo Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Excelentíssima Secretária de Infraestrutura
e Recursos Hídricos, Fernandha Batista Lafayette e ao Ilustríssimo Diretor Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem-DER,
Bruno Azevedo Cabral, no sentido de viabilizar o recapeamento da rodovia PE-51 - Distrito de Camela/SerrambiPE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Fernandha Batista Lafayette, Secretária de Infraeestrutura e
Recursos Hídricos; Bruno Azevedo Cabral, Diretor Presidente do DER; Célia Agostinho Lins de Sales, Prefeita de Ipojuca.

Justificativa

Venho através da presente proposição, reivindicar o recapeamento da rodovia PE-51, que liga o Distrito de Camela à Serrambi, no
município de Ipojuca/PE. Tendo em vista as péssimas condições desses 13 km de extensão, torna-se necessário providencias
urgentes por parte dos órgão competentes. Diante do exposto, solicito apoio dos nobres parlamentares na aprovação desta indicação

Sala das reuniões, em 29 de Maio de 2019.

Manoel Ferreira

Indicação Nº 001365/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja formulado um veemente APELO ao diretor-
presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana da Cidade do Recife (EMLURB), Sr. Roberto Gusmão, para realizar o
SERVIÇO DE REQUALIFICAÇÃO ASFÁLTICA OU EMERGENCIAL TAPA-BURACO na Rua Cosme Bezerra, bairro da Iputinga,
Recife-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento

Roberto Gusmão, Diretor-presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana da Cidade do Recife (EMLURB),; Geraldo Julio,
Prefeito da Cidade do Recife; Eliezer Ramos da Cruz, Morador.

Justificativa

O referido local encontra-se completamente inseguro. Alguns moradores e motoristas que utilizam a referida via se queixam do grande
risco de acidente. Esta solicitação é, portanto, de grande importância para os moradores da comunidade, uma vez que a real situação
da via acumula tão somente parasitas, bem como atrapalha a passagem de veículos.
Temendo acidentes mais sérios, pedimos urgência na execução do serviço, que trará significativas melhorias na mobilidade urbana do
bairro, propiciando segurança e conforto para os motoristas e pedestres que ali circulam.

Sala das reuniões, em 30 de Abril de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo

Indicação Nº 001366/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja formulado um veemente APELO ao diretor-
presidente da Empresa de Manutenção e Limpeza Urbana da Cidade do Recife (EMLURB), Sr. Roberto Gusmão, para realizar a TROCA
DE LÂMPADA do Poste da Rua Dez de Janeiro, defronte ao a residência de nº 55, Água Fria, Recife-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Roberto Gusmão, Diretor-Presidente (EMLURB).

Justificativa

Uma vez que, a falta de iluminação tem causado transtornos e insegurança aos moradores da localidade, ocasionada pela falta de
iluminação do referido logradouro.
Tendo em vista que se trata de um local com movimentação intensa de pessoas, reiteramos o urgente deferimento desta demanda.

Sala das reuniões, em 23 de Maio de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo

Indicação Nº 001367/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja formulado um veemente APELO à secretária da
Secretaria de Infraestrutura e Recursos Hídricos de Pernambuco, Sra. Fernandha Batista; diretor-presidente da Empresa de
Manutenção e Limpeza Urbana da Cidade do Recife (EMLURB), Sr. Roberto Gusmão e ao diretor-presidente Companhia
Pernambucana de Saneamento (COMPESA), Sr. Roberto Cavalcanti Tavares, para realizar a REQUALIFICAÇÃO DOS PARALELOS e
DESOBSTRUÇÃO da galeria de esgoto da rua Soldado Abelardo Rosas, Água Fria, Recife-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos - PE; Roberto Cavalcanti Tavares, Diretor-Presidente ( Compesa);
Roberto Gusmão, Diretor-Presidente.

Justificativa

As galerias encontram-se obstruídas e danificadas, assim como os paralelos da rua supracitada encontra-se sem manutenção e com
diversos afundamentos, o que aumenta os riscos de proliferação de doenças e acidentes, além do acúmulo de água pela rua, que nesse
chuvoso tende a aumentar, comprometendo o fluxo e a mobilidade. Tendo em vista que se trata de um local com movimentação intensa
de pessoas e estar próximo a uma praça, pedimos urgência na realização do serviço.

Sala das reuniões, em 27 de Maio de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo

Indicação Nº 001368/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja formulado um veemente APELO a Secretária de
Infraestrutura e Recursos Hídricos de Pernambuco, Sra. Fernandha Batista e ao diretor-presidente da Empresa de Manutenção e
Limpeza Urbana da Cidade do Recife (EMLURB), Sr. Roberto Gusmão, para realizar a TROCA DE LÂMPADA do Poste da Rua Ubá,
em frente ao nº 78, Casa Amarela, Recife-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Roberto Gusmão, Diretor-Presidente; Marilene da Silva Cardoso,
Líder Comunitária.

Justificativa

Uma vez que, a falta de iluminação tem causado transtornos e insegurança aos moradores da localidade, ocasionada pela falta de
iluminação do referido logradouro.
Tendo em vista que se trata de um local com movimentação intensa de pessoas, reiteramos o urgente deferimento desta demanda.

Sala das reuniões, em 28 de Maio de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo

Indicação Nº 001369/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja formulado um veemente APELO ao Secretário de
Turismo e Lazer, Sr. Rodrigo Novaes e a Secretária de Turismo, Esporte e Lazer, Sra. Ana Paula Vilaça, para realizar um Estudo
Técnico a fim de viabilizar a implantação de uma Academia Recife na Rua Chã de Alegria (Largo da Bomba do Hemetério), Bomba
do Hemetério, Recife-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Sr. Rodrigo Novaes, Secretário de Turismo e Lazer; Ana Paula Vilaça, Secretária de Turismo, Esporte e Lazer.

Justificativa

O largo da Bomba do Hemetério além de ter ótima localização, é acessível a todos os moradores do Bairro. A instalação de um
importante instrumento de lazer como a Academia Recife traria para os moradores do bairro da Bomba do Hemetério e comunidades
adjacentes uma melhor de qualidade de vida, proporcionando mais saúde aos moradores.
Sendo este um lugar tão importante para o bairro, vejo que poderia ser melhor aproveitado por seus frequentadores e estará
beneficiando pessoas de todas as faixas etárias.

Sala das reuniões, em 28 de Maio de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo

Indicação Nº 001370/2019
Indicamos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado apelo a Sra. Shirlei Parisi Vieira,
superintendente estadual do Banco do Brasil, no sentido de promover maior celeridade na recuperação das instalações da Agência
2473, localizada no município de Pombos, Zona da Mata de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Marcelo Dutra Labuto, presidente do Banco do Brasil; Shirlei Parisi Vieira, superintendente do Banco do Brasil em Pernambuco; Câmara
de Vereadores de Pombos, todos os parlamentares; A Voz da Vitória, blog; Ricardo Côrte Real, ativista político.

Justificativa

No dia 03 de julho de 2018, um grupo formado por 15 meliantes explodiram a Agência 2473 do Banco do Brasil, situada em
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Pombos, Zona da Mata de Pernambuco. A ação, que ocorreu pela madrugada da referida data, aterrorizou os moradores da
localidade e destruiu os terminais de autoatendimento da agência, bem como outros espaços comuns de atendimento ao público.
Em 04 de setembro, graças aos esforços da Delegacia de Roubos e Furtos (DPRF) da Polícia Civil de Pernambuco, três suspeitos
foram presos e encaminhados aos devidos estabelecimentos prisionais.
Ações criminosas como esta prejudicam o dia-a-dia dos moradores, clientes, e a economia local, que sofre diariamente quando
atos deste tipo ocorrem em qualquer agência bancária.
Atualmente, a unidade do BB em Pombos não opera com 100% de suas atividades, o que significa dizer que o tempo de
realização dos serviços bancários mais básicos está comprometido. Com esta situação, vários clientes procuram agências de
cidades vizinhas, como Vitória de Santo Antão, e, como é de conhecimento de todos – seja por viabilidade ou atratividade,
acabam consumindo os produtos dos municípios em que estão, enfraquecendo assim o comércio pombense.
Além do mais, a ida do cliente ao município vizinho encarece a sua operação, quando não, impede que muitos possam se
deslocar em face do elevado custo do transporte.
Através desta indicação, solicitamos a superintendente regional que analise a possibilidade de dar celeridade nos serviços
correlatos a recuperação daquele estabelecimento bancário, como forma de oferecer dignidade e maior conforto aos clientes de
Pombos e seus distritos.
Perante o exposto, solicito aos meus pares a aprovação deste requerimento.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Waldemar Borges

Indicação Nº 001371/2019
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo
Governador do Estado, Paulo Câmara, a Excelentíssima Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos Fernanda
Batista, e ao Ilmo. Senhor Diretor Geral do Departamento de Estradas e Rodagens – DER - João Alfredo Zampieri no sentido de
viabilizarem com urgência a poda de árvores em toda a extensão da PE - 27 Estrada de Aldeia.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
PAULO CÂMARA, GOVERNADOR DO ESTADO; FERNANDA BATISTA, SECRETÁRIA DE INFRAESTRUTURA E RECURSOS
HÍDRICOS; JOÃO ALFREDO ZAMPIERI, DIRETOR GERAL DO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS E RODAGENS - DER.

Justificativa

É importante garantir a segurança nas estradas em Pernambuco, o deslocamento em segurança dos transeuntes munícipes, dos
automóveis, das cargas, dos turistas, do escoamento dos produtos locais para as diversas regiões.
Este tráfego hoje ampliado com diversos serviços tem fluxo aumentado significativamente, e a poda ora solicitada objetiva de
forma preventiva evitar desastres com a queda de árvores e galhos em cima de automóveis em movimento, com acidentes que
podem levar a óbitos, bem como quedas de árvores e galhos em cima dos transeuntes e outros modais usados nos
deslocamentos.
Estamos iniciando o período de inverno, com volumes de chuvas e ventos ampliados, o que agrava a situação já precária
existente.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Professor Paulo Dutra

Indicação Nº 001372/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Excelentíssimo Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara e ao Magnífico Reitor da Universidade de Pernambuco, Prof. Pedro
Henrique de Barros Falcão, no sentido de implantarem o internato de cirurgia na rede de saúde de Garanhuns, beneficiando os
estudantes de medicina da UPE naquele município.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governador; Prof. Pedro Henrique de Barros Falcão, Reitor da UPE; Izaias Régis Neto, Prefeito de Garanhuns;
Luzia Cordeiro da Silva Souza, Andrea Nunes, Zaqueu Naum Lins, Márcio dos Santos Campos Júnior, Carla Patrícia Gomes de
Oliveira, Afra Betânia de Oliveira Monteiro, Vereadores; Claudio Humberto Bispo Triunfo, Alcindo de Melo Correia, Givanildo da
Silva de Lima, Daniel da Silva, Audalio Ramos Machado Filho, Jose Ary Souto Leal Junior, Antonio Ferreira da Silva, Mario dos
Santos Campos Junior, Vereadores; Rádio Marano FM, Rádio; Rádio 87 FM, Rádio; Rádio FM Sete Colinas, Rádio; Rádio Jornal,
Rádio; Câmara dos Dirigentes Lojistas de Garanhuns - CDL, CDL.

Justificativa

No último dia 29, alunos do Curso de Medicina da UPE/Campus Garanhuns promoveram um protesto para expor, o descaso do
Governo do Estado para com a Saúde Pública e as falhas relacionadas ao funcionamento do Curso de Medicina daquela
instituição. 
Durante o protesto, os estudantes evidenciaram que há anos o Hospital Regional Dom Moura não tem recebido investimentos
suficientes para atender aos 21 Municípios do Agreste Meridional. Pouco antes da manifestação, os estudantes estiveram na sede
do Ministério Público para tratar sobre a Implantação do Internato de Cirurgia na Rede de Saúde de Garanhuns, composta pela
UPAE; Hospital Regional Dom Moura e Hospital Infantil Palmira Sales, levantando ainda diversas pautas relacionadas ao Curso
de Medicina, tais como a falta de médicos cirugiões, bem como a falta de cultura de preceptoria por parte dos profissionais
existentes, falta de equipamentos como tomografia e ultrasonografia, além do deficit de professores e falta de aulas práticas.
Desta feita, por entender ser justa a pauta reinvidicatória apresentada pelos estudantes de medicina do Campus Garanhuns da
Universidade de Pernambuco, roga-se pela implantação do internato em cirurgia na rede pública daquele município.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Álvaro Porto

Indicação Nº 001373/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as Formalidades Regimentais, que seja encaminhado apelo ao Exmo.
Governador do Estado, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos, Sra.
Fernandha Batista, ao Exmo. Diretor Presidente da COMPESA, Sr. Roberto Tavares, no sentido de viabilizar a instalação de
Ramais da Adutora do Agreste nos distritos de Curral Novo, Garcia, Tanquinhos e Campo Grande, ambos localizados no munícipio
de Águas Belas-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Senhor Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Ilma. Sra. Fernandha Batista, Secretária de
Infraestrutura e Recursos Hídricos; Ilmo. Sr. Roberto Tavares, Presidente da Compesa; Ilmo. Sr. Josué Ferreira Barboza,
Presidente da Câmara do Vereadores de Águas Belas; Ilma. Sra. Eniale Bezerra Jonatas Tenório Ferro, Vereadora do município
de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Erinaldo Tenório de Carvalho – Erinaldo Tenório, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo.
Sr. Cicero Eunias Rodrigues Murici – Eunias Murici, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilma. Sra. Josefa Cristiane
Carneiro Santos Silva – Cristiane da Saúde, Vereadora do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Nitalmo Leite da Silva – Nitalmo
do Sindicato, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Emilio Alves de Oliveira – Emílio de Tanquinhos, Vereador do
município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Maximino de Araujo Ramos, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Albertino
Vieira Ramos, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Washington Bezerra de Araújo Leite, Vereador do município
de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Regivaldo Alves Santos, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Melchizedeck de
Gueiros Malta Neto, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Jose Edvaldo Florentino de Lima, Vereador do município
de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Luiz Aroldo Rezende de Lima, Prefeito do Município de Águas Belas- PE; Ilma. Sra. Cícera Nunes,
Presidente da FETAPE; Ilmo Sr. Tavares Leite, Presidente do STR de Águas Belas-PE.

Justificativa

Tal indicação se fundamenta na premente necessidade de promover o acesso à água nos distritos supracitados, pois suas
populações sofrem constantemente com a escassez de água, já que não há abastecimento satisfatório nessas localidades. Desse
modo, os ramais da Adutora do Agreste, ora em questão, diminuiriam os prejuízos provenientes dos longos períodos de estiagem,
por suprirem as necessidades básicas das famílias, trazendo uma significativa melhora à qualidade de vida aos que lá residem,
tendo em vista que muitos percorrem longos trechos em busca de água, para consumo próprio e dos animais; sendo certo que a
instalação desses ramais traria dignidade a vida dos moradores nos distritos de Curral Novo, Garcia, Tanquinhos e Campo
Grande, localizados no munícipio de Águas Belas-PE. Frente ao exposto, solicito dos meus ilustres pares o apoio para aprovação
desta indicação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001374/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos,
Fernandha Batista, ao Exmo. Senhor Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagens do Estado de Pernambuco,
Maurício Canuto Mendes, no sentido de construir lombadas (quebra-molas) na PE 604, que liga os municípios de Petrolina e Ouricuri,
nas imediações do acesso ao povoado Jacaré.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Ilma. Sra. Fernandha Batista, Secretária Executiva de
Infraestrutura e Recursos Hídricos; Ilmo. Sr. Maurício Canuto Mendes, Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem;
FETAPE, Entidade Sindical; Jacira da Conceição Souza, Presidente da Associação dos Trabalhadores(as) Rurais do Povoado Jacaré e
Sítios Circunvizinhos; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Ouricuri, Entidade Sindical.

Justificativa

Considerando o apelo constante dos moradores do povoado Jacaré, Primeiro Distrito do Município de Ouricuri-PE, venho através da
presente proposição, indicar a construção de lombadas (quebra-molas) na PE 604, rodovia que liga os municípios de Petrolina e
Ouricuri, nas imediações do povoado Jacaré. Tal obra, seguida da sinalização vertical e horizontal no local indicando a modificação, em
muito contribuirá para a redução da velocidade dos veículos na via, diminuindo as chances de acidentes por excesso de velocidade. Há
de se considerar ainda que nesse povoado existem crianças e adolescentes que atravessam esta rodovia diariamente, correndo risco
de atropelamento, sobretudo pelo elevado número de veículos trafegando acima do limite de velocidade para o local, motivo que tem
causado diversos acidentes nos últimos tempos, inclusive com vítimas fatais, nessa localidade.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001375/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, ao Exmo. Senhor Secretário de Desenvolvimento Agrário do Estado,
Dilson Peixoto e ao Exmo. Senhor Presidente do IPA, Odacy Amorim, no sentido de que sejam realizadas perfurações de poços
artesianos nas localidades dos Sítios: Entre Montes, Barros, Cacimbas, Carnaúba, Milho Verde, Chapada do Catolé, Pamonha, São
Raimundo, Lagoa Seca e Anjos (Colônia), localizados no município de Exu-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Ilma. Sra. Cícera Nunes, Presidente da FETAPE; Ilmo. Sr.
Cícero Vieira da Silva, Presidente da Câmara Municipal do Exu; Ilmo. Sr. Odacy Amorim, Presidente do IPA; Ilmo. Sr Dilson Peixoto,
Secretário de Desenvolvimento Agrário; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Exu, Entidade
Sindical.

Justificativa

Tal indicação se fundamenta na premente necessidade de promover o acesso à água para zona rural de Exu,visto que não há
abastecimento satisfatório nos sítios e comunidades rurais supracitadas. O município de Exu é localizado no polígono da seca e sofre
constantemente com a escassez de água, de modo que a perfuração de poços artesianos nestas localidades diminuiria os prejuízos
provenientes dos longos períodos estiados, pois viria a suprir as necessidades básicas das famílias que lá residem, trazendo uma
significativa melhora à qualidade de vida dos moradores, tendo em vista que muitos percorrem longos trechos em busca de água. Frente
ao exposto, solicito dos meus ilustres pares o apoio para aprovação desta indicação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001376/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos,
Fernandha Batista, e ao Exmo. Senhor Diretor-Presidente da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do
Parnaíba, Marco Aurélio Ayres Diniz, no sentido de construir uma barragem e um ramal da Adutora do Oeste, partindo do Riacho do
Curral e Poço do Elias para a Fazenda Cruz, a fim de atender as demandas da população do Povoado Jacaré e sítios vizinhos, no
município de Ouricuri.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Ilma. Sra. Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e
Recursos Hídricos; Ilmo. Sr. Marco Aurélio Ayres Diniz, Diretor-Presidente da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São
Francisco e do Parnaíba; FETAPE, Entidade Sindical; Ilma. Sra. Jacira da Conceição Souza, Presidente da Associação dos
Trabalhadores(as) Rurais do Povoado Jacaré e Sítios Circunvizinhos; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras
Familiares de Ouricuri, Entidade Sindical.

Justificativa

Considerando o apelo constante dos moradores do povoado Jacaré, Primeiro Distrito do Município de Ouricuri-PE, venho através da
presente proposição, indicar a construção de uma barragem e um ramal da Adutora do Oeste, partindo do Riacho do Curral e Poço do
Elias para a Fazenda Cruz, a fim de atender as demandas da população do Povoado Jacaré e sítios vizinhos, no município de Ouricuri.
Atualmente, as fontes de água de médio e grande porte estão numa distância superior a 30Km dessa comunidade, fazendo com que
esta população fique dependente de abastecimento por carro pipa, tanto para o consumo humano quanto para a hidratação dos animais.
Deve-se considerar também a dificuldade de captação de água pelos carros pipa nos períodos de estiagem prolongada, tornando ainda
mais difícil a obtenção de água.
Diante do exposto e da necessidade de providências que garantam acesso da população do povoado Jacaré e vizinhança a esse bem
de necessidade básica, a água, peço aos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001377/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos,
Fernanda Batista, ao Exmo. Senhor Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagens do Estado de Pernambuco, Maurício
Canuto Mendes, no sentido de incluir no plano de trabalho do Estado o asfaltamento da Estrada que liga a BR-423 ao Distrito de
Tanquinhos, no município de Águas Belas-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Ilma. Sra. Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Ilmo. Sr. Maurício Canuto Mendes, Diretor-Presidente
do Departamento de Estradas de Rodagem; Ilmo. Sr. José Edvaldo Florentino de Lima, Vereador do Município de Águas Belas; Ilmo.
Sr. Josué Ferreira Barboza, Presidente da Câmara Municipal de Águas Belas; Ilma. Sra. Eniale Bezerra Jonatas Tenório Ferro,
Vereadora do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Erinaldo Tenório de Carvalho, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo.
Sr. Cicero Eunias Rodrigues Murici, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilma. Sra. Josefa Cristiane Carneiro Santos Silva,
Vereadora do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Nitalmo Leite da Silva, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Emilio
Alves de Oliveira, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Maximino de Araujo Ramos, Vereador do município de Águas
Belas-PE; Ilmo. Sr. Albertino Vieira Ramos, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Washington Bezerra de Araújo Leite,
Vereadora do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Regivaldo Alves Santos, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr.
Melchizedeck de Gueiros Malta Neto, Vereador do município de Águas Belas-PE; Ilmo. Sr. Luiz Aroldo Rezende de Lima, Prefeito do
Município de Águas Belas- PE; Exmo. Senhor Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Ilma. Sra. Cícera Nunes,
Presidente da FETAPE; Ilmo Sr. Tavares Leite, Presidente do STR de Águas Belas-PE.

Justificativa

Considerando o apelo constante do povo de Tanquinhos, distrito do município de Águas Belas, venho através da presente, propor a
inclusão do asfaltamento da Estrada que liga a BR-423 ao Distrito de Tanquinhos no plano de trabalho do Estado. É de se reconhecer
a importância dessa obra, pois essa Estrada interliga tal distrito a cidade, num total de 18 km, de modo que seu asfaltamento é
aguardado há anos pela comunidade, na certeza de que trará grandes avanços para região; a referida estrada apresenta difíceis
condições de trafegabilidade, dificultando o acesso aos que por ela transitam, gerando prejuízos à economia local, especialmente pela
dificuldade de escoação da produção, além de causar transtornos aos usuários, que precisam se locomover diariamente para cidade,
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muitas das vezes, provocando danos aos veículos e diversos acidentes. Diante do exposto e da necessidade de providências, visando
melhorias à população, peço aos meus ilustres pares o apoio para aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001378/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos,
Fernandha Batista, ao Exmo. Senhor Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagens do Estado de Pernambuco,
Maurício Canuto Mendes, no sentido de incluir no plano de trabalho do Estado o asfaltamento da PE 244, que liga Curral Novo e Garcia,
distritos de Águas Belas, aos municípios de Pedra e Venturosa.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Ilmo. Sr. Maurício Canuto Mendes, Diretor-Presidente do
Departamento de Estradas de Rodagem; Ilma. Sra. Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Ilma. Sra.
Cícera Nunes, Presidente da FETAPE; Ilmo. Sr. Luiz Aroldo Rezende de Lima, Prefeito do Município de Águas Belas- PE; Ilma. Sra.
Eniale Bezerra Jonatas Tenório Ferro, Vereadora do Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Erinaldo Tenório de Carvalho, Vereador
do Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Cicero Eunias Rodrigues Murici, Vereador do Município de Águas Belas - PE; Ilma. Sra.
Josefa Cristiane Carneiro Santos Silva, Vereadora do Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Nitalmo Leite da Silva, Vereador do
Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Emilio Alves de Oliveira, Vereador do Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Maximino de
Araujo Ramos, Vereador do Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Albertino Vieira Ramos, Vereador do Município de Águas Belas -
PE; Ilmo. Sr. Washington Bezerra de Araújo Leite, Vereador do Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Regivaldo Alves Santos,
Vereador do Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Melchizedeck de Gueiros Malta Neto, Vereador do Município de Águas Belas -
PE; Ilmo. Sr. Jose Edvaldo Florentino de Lima, Vereador do Município de Águas Belas - PE; Ilmo. Sr. Josué Ferreira Barboza, Presidente
da Câmara Municipal de Águas Belas - PE; Ilmo Sr. Tavares Leite, Presidente do STR de Águas Belas-PE.

Justificativa

Considerando o apelo constante do povo de Curral Novo e Garcia, distritos do município de Águas Belas, venho através da presente
proposição, indicar a inclusão do asfaltamento da PE 244 no plano de trabalho do Estado; é de se reconhecer a importância dessa obra,
pois tal rodovia interliga os maiores distritos dos municípios de Águas Belas, Pedra e Venturosa, que são responsáveis, sobretudo, por
boa parte da produção de leite da região, como se sabe, o agreste meridional é a principal bacia leiteira do Estado, de modo que tais
municípios representam uma fonte de desenvolvimento ecônomica para todo Pernambuco. Nesse sentido, o asfaltamento dessa PE é
aguardado há anos pela comunidade, na certeza de que trará grandes avanços para região, pois, atualmente, a PE 244 se encontra em
difíceis condições de trafegabilidade, dificultando o acesso aos que por ela transitam, gerando prejuízos à economia local,
especialmente pela dificuldade de escoação da produção, além de causar transtornos aos usuários, provocar danos aos veículos e
diversos acidentes. Diante do exposto e da necessidade de providências, visando melhorias à população daqueles municípios e aos
seus visitantes, peço aos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001379/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos,
Fernandha Batista, ao Exmo. Senhor Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagens do Estado de Pernambuco,
Maurício Canuto Mendes, no sentido de que o Programa Caminhos de Pernambuco inclua a reestruturação da PE 574, conhecida como
Estrada da Uva e do Vinho, que interliga os municípios de Santa Maria da Boa Vista e Lagoa Grande no Sertão do São Francisco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras
Familiares de Santa Maria da Boa Vista - PE, Entidade Sindical; Ilma. Sra. Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos
Hídricos; Ilmo. Sr. Maurício Canuto Mendes, Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem; Ilma. Sra. Cícera Nunes,
Presidente da FETAPE.

Justificativa

Considerando o apelo constante do povo de Santa Maria da Boa Vista e de Lagoa Grande, venho através da presente proposição,
indicar a inclusão da restruturação da PE 574, conhecida como Estrada da Uva e do Vinho, no Programa Caminhos de Pernambuco.
Essa rodovia compreende um trecho de aproximadamente 70 Km, interligando os municípios de Santa Maria da Boa Vista e Lagoa
Grande, no Sertão do São Francisco. Atualmente, essa rodovia encontra-se em péssimas condições de trafegabilidade, provocando
acidentes e dificultando o acesso aos usuários, o que gera prejuízos à economia local pela dificuldade de escoação da produção e do
turismo agrícola da região, além de provocar danos aos veículos e acidentes. Diante do exposto e da necessidade urgente de
providências por parte dos órgãos competentes, visando evitar maiores transtornos à população daquele município e aos seus
visitantes, peço aos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001380/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos,
Fernandha Batista, ao Exmo. Senhor Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagens do Estado de Pernambuco,
Maurício Canuto Mendes, no sentido de que o Programa Caminhos de Pernambuco inclua a reestruturação da PE 550, que interliga o
distrito de Urimamã, o Projeto Fulgêncio e a BR 428, nas imediações do Povoado Caraíbas, Município de Santa Maria da Boa Vista, no
Sertão do São Francisco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Ilma. Sra. Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e
Recursos Hídricos; Ilmo. Sr. Maurício Canuto Mendes, Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem; Ilma. Sra. Cícera
Nunes, Presidente da FETAPE; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Santa Maria da Boa Vista-
PE, Entidade Sindical.

Justificativa

Considerando o apelo constante do povo de Santa Maria da Boa Vista, venho através da presente proposição, indicar a inclusão da
restruturação da PE 550 no Programa Caminhos de Pernambuco. Essa rodovia compreende um trecho de aproximadamente 55 Km,
interligando o distrito de Urimamã, o Projeto Fulgêncio e a BR 428, nas imediações do Povoado Caraíbas, Município de Santa Maria da
Boa Vista, no Sertão do São Francisco. Atualmente, essa rodovia encontra-se em péssimas condições de trafegabilidade, provocando
acidentes e dificultando o acesso aos usuários, o que gera prejuízos à economia local pela dificuldade de escoação da produção
agrícola e da caprinovinocultura, além de provocar danos aos veículos e acidentes. Diante do exposto e da necessidade urgente de
providências por parte dos órgãos competentes, visando evitar maiores transtornos à população daquele município e aos seus
visitantes, peço aos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001381/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Senhor
Governador de Pernambuco, Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Senhora Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos,
Fernandha Batista, ao Exmo. Senhor Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagens do Estado de Pernambuco, Bruno
Azevedo Cabral, no sentido de que o Programa Caminhos de Pernambuco inclua a recuperação da PE 475, que interliga o município
de Cedro e a BR 116, no Sertão Central do Estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador de Pernambuco; Ilma. Sra. Cícera Nunes, Presidente da FETAPE; Ilma. Sra.

Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Ilmo. Sr. Maurício Canuto Mendes, Diretor-Presidente do
Departamento de Estradas de Rodagem; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Cedro, Entidade
Sindical.

Justificativa

Considerando o apelo constante do povo de Salgueiro e do Cedro, venho através da presente proposição, indicar a inclusão da
recuperação da PE 475 no Programa Caminhos de Pernambuco. Essa rodovia interliga o município de Cedro e a BR 116, no Sertão
Central do Estado. Atualmente, essa rodovia encontra-se em difíceis condições de trafegabilidade, provocando acidentes e dificultando
o acesso aos usuários, o que gera prejuízos à economia local pela dificuldade de escoação da produção, transtornos aos usuários além
de provocar danos aos veículos e acidentes com vítimas. Diante do exposto e da necessidade urgente de providências por parte dos
órgãos competentes, visando evitar maiores transtornos à população daquele município e aos seus visitantes, peço aos meus ilustres
pares a aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Doriel Barros

Indicação Nº 001382/2019
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado, Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Educação Frederico da Costa Amâncio, no sentido de
viabilizar a construção de uma quadra coberta de esportes para a Escola Estadual Gil Rodrigues, município de Vertentes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
PAULO CÂMARA, GOVERNADOR DO ESTADO; FRED AMÂNCIO, SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO E ESPORTES DO ESTADO.

Justificativa

A quadra de esportes na escola é um instrumento para a promoção de saúde e desenvolvimento de habilidades sociais importantes na
vida adulta. Além disso, promover o cumprimento do currículo escolar através das aulas de educação física para crianças e
adolescentes.
Com a construção da quadra de esportes é possível viabilizar gincanas, competições, escolinhas para diversas modalidades de
esportes, atividades extracurricular e promoção de eventos.
Por conseguinte, a prática esportiva é fundamental para o desenvolvimento de pensamento coletivo, fazendo com que crianças cresçam
tendo senso de cooperação e não de individualismo, como também estudos apontam que a prática de atividades físicas regularmente
apresenta melhor desempenho nas atividades escolares.
Ainda, é possível ampliar o interesse de crianças e adolescentes para a prática de diversas modalidades esportivas, tais como: futebol,
vôlei, handebol, basquetebol, atletismo.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Professor Paulo Dutra

Indicação Nº 001383/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Excelentíssimo Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Sr. Chefe da Casa Militar, Cel. Carlos José Viana
Nunes, no sentido de concluirem as obras de infraestruturas faltantes e proceder com a entrega das 853 casas do Habitacional Fazenda
Santa Clara II, em Barreiros-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Câmara, Governador; Cel. Carlos José Viana Nunes, Chefe da Casa Militar.

Justificativa

Após a ocorrência de cheias que desabrigaram milhares de moradores de cidades da mata sul pernambucana no ano de 2010, o
Governo do Estado lançou a operação reconstrução onde fora prometida a construção de 4.043 (quatro mil e quarenta e três) casas,
com recursos oriundos da Caixa Econômica Federal, das quais 3.190(três mil cento e noventa) já foram entregues. 
No entanto, mais um inverno se aproxima e grande parte dos moradores afetados pelas enchentes continua aflita sem terem
realizado o sonho de receberem as moradias prometidas a época do lançamento da operação reconstrução. Ocorre, que 853
(oitocentos e cinquenta e três) casas localizadas no Habitacional Fazenda Santa Clara II estão prontas a vários meses sem serem
entregues aos futuros proprietários que já deveriam estar ocupando as novas moradias, em virtude da falta de conclusão de obras
de infraestrutura externa, tais como acesso, água e esgoto, sem que haja qualquer previsão para a conclusão dessas obras e
entrega das unidades.
Desta feita, tendo em vista ser urgente a conclusão das obras e entregas das casas que estão prontas e sofrendo a deterioração pela
falta de uso, roga-se ao Governo do Estado que conclua com extrema urgências as obras de infraestrutura necessárias e entreguem a
casas as 853 famílias que aguaram ansiosamente.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Álvaro Porto

Indicação Nº 001384/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja formulado um veemente APELO à secretária da
Secretaria de Infraestrutura e Recursos Hídricos de Pernambuco, Sra. Fernandha Batista e ao diretor-presidente Companhia
Pernambucana de Saneamento (COMPESA), Sr. Roberto Cavalcanti Tavares, para SANAR OS VAZAMENTOS de água da rua Deodato
Tôrres, Barro, Recife-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Roberto Cavalcanti Tavares, Diretor-Presidente (COMPESA);
Renato Cesar, Líder Comunitário.

Justificativa

A Rua vem sofrendo com constantes vazamentos, além do acúmulo de água pela rua, que nesse chuvoso tende a aumentar,
comprometendo o fluxo e a mobilidade. Tendo em vista que se trata de um local com movimentação intensa de pessoas e estar próximo
a uma praça, pedimos urgência na realização do serviço.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo

Indicação Nº 001385/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja formulado um veemente APELO à secretária
da Secretaria de Infraestrutura e Recursos Hídricos de Pernambuco, Sra. Fernandha Batista e ao diretor-presidente da Empresa de
Manutenção e Limpeza Urbana da Cidade do Recife (EMLURB), Sr. Roberto Gusmão, para realizar o SERVIÇO DE REQUALIFICAÇÃO
DOS PARALELOS OU EMERGENCIAL TAPA-BURACO na Rua Deodato Tôrres, Barro, Recife-PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Fernandha Batista, Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Roberto Gusmão, Diretor-Presidente (EMLURB); Renato César,
Líder Comunitário.

Justificativa

O referido local encontra-se completamente inseguro. Alguns moradores e motoristas que utilizam a referida via se queixam do grande
risco de acidente. Esta solicitação é, portanto, de grande importância para os moradores da comunidade.
Temendo acidentes mais sérios, pedimos urgência na execução do serviço, que trará significativas melhorias na mobilidade urbana do
bairro, propiciando segurança e conforto para os motoristas e pedestres que ali circulam.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo
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Requerimento Nº 000541/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja consignado na ata de nossos trabalhos
um Voto de Aplauso aos servidores da Guarda Municipal de Ipojuca, Demétrio Guimarães de Souza, Elisama Rodrigues da
Silva e Reginaldo Barbosa dos Santos, pela excelente ação preventiva em ocorrência na Rodovia PE 60, na última semana de
maio do corrente ano.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Célia Sales, Prefeita de Ipojuca; Fernando Marques, Comandante da Guarda Municipal do Município de Ipojuca; Demetrio
Guimarães de Souza, Guarda Municipal de Ipojuca; Reginaldo Barbosa dos Santos, Guarda Municipal de Ipojuca; Elisama
Rodrigues da Silva, Guarda Municipal de Ipojuca.

Justificativa

Os integrantes da Guarda Municipal de Ipojuca, Demétrio Guimarães, Elisama da Silva e Reginaldo Barbosa, atuaram
exemplarmente durante abordagem e salvamento de um motorista de caminhão que estava passando por um problema de saúde
ao volante. No primeiro momento, após inúmeras denúncias de motoristas que visualizaram a postura do caminhoneiro trafegando
em velocidade incompatível com a rodovia e com clara demonstração de direção perigosa, suspeitou-se tratar de direção sob
efeitos do álcool. A conduta ao volante era totalmente incompatível com as regras de trânsito. A Guarda Municipal tentou a parada
do veículo para evitar um acidente de graves proporções, pois logo à frente o caminhão passaria em uma zoina de densidade
urbana e a tragédia seria maior. Após vários quilometros de sem lograr êxito nas tentativas de parar o motorista, a abordagem
passou a ser mais efetiva, conseguindo parar o caminhão em uma área de pista que fosse segura não apenas para a viatura,
mas, sobretudo, para o caminhoneiro. Após conseguirem a parada, outra equipe da Guarda Municipal chegou ao local e
esperaram a chegada do Policiamento BPTRAN, que é a força policial responsável pela área.
O procedimento realizado pelos honrados guardas municipais de Ipojuca: Demétrio Guimarães, Elisama da Silva e Reginaldo
Barbosa encheram a cidade de orgulho. Souberam agir com prudência e a paciência que a operação exigia. Prova disto, é que a
atuação desse competente grupo foi motivo de reportagem no Fantástico deste domingo, 02 de junho, enaltecendo a conduta
preventiva dos servidores e como a ação rápida resultou em muitas vidas salvas, inclusive a vida dos Guardas Municipais e do
motorista.
Diante do exposto, solicito o apoio dos Nobres Pares na aprovação do Requerimento em tela.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Romero Sales Filho

Requerimento Nº 000542/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso à
Ilustríssima Senhora Doutora Professora Tânia Bacelar de Araújo, sócia-diretora da Consultoria Econômica e Planejamento -
Ceplan pelo recebimento do título de Doutora Honoris Causa concedido pelo colegiado do curso de ciências Econômicas da
Universidade Católica de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
à Ilustríssima Senhora Doutora Professora Tânia Bacelar de Araújo, sócia-diretora da Consultoria Econômica e Planejamento -
Ceplan; ao Excelentíssimo Senhor Pe. Pedro Rubens Ferreira Oliveira, S.J., Reitor da Universidade Católica de Pernambuco.

Justificativa

A Doutora Tânia Bacelar de Araújo é detentora de um vasto currículo e de uma distinta trajetória tanto na iniciativa privada quanto
no Poder Público. Sua relação com as Ciências Econômicas se iniciou na Universidade Católica de Pernambuco, instituição que
lhe concede o Título de Doutora Honoris Causa, como reconhecimento de todo trabalho desenvolvido na área, através de
pesquisas e consultorias em diversas instituições internacionais e nacionais.
Atualmente, a ilustre professora é sócia da Consultoria Econômica e Planejamento (Ceplan), mas ela já foi diretora da
Superintendência de Desenvolvimento do Nordeste (Sudene) e da Fundação Joaquim Nabuco (Fundaj), secretária de
Planejamento e de Fazenda do Estado de Pernambuco, secretária de Planejamento do Município do Recife e secretária de
Políticas de Desenvolvimento Regional do Ministério da Integração Nacional.
A professora tem Diploma de Estudos Aprofundados (DEA) e doutorado em Economia Pública, Planejamento e Organização do
Espaço pela Universidade de Paris I, Panthéon-Sorbonne. Atuou como professora do Departamento de Economia da UFPE e de
cursos de pós-graduação na Universidade Federal do Maranhão (UFMA) e no Núcleo de Altos Estudos Amazônicos (NAEA) da
Universidade Federal do Pará (UFPA).
Foi presidente do Conselho Regional de Economia (Corecon-PE) e conselheira do Conselho Nacional de Economia (Cofecon).
Em 2018, Tania recebeu o Prêmio Personalidade Econômica de Ano pelo Cofecon. Em 2016, recebeu o título de Cidadã Piauiense
em solenidade realizada na Assembleia Legislativa do Piauí.
Ainda merece destaque mencionar seus estudos, pesquisas e colaborações no Conselho Consultivo do Censo Brasil, Conselho
Curador da Fundação Perseu Abramo, Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social da Presidência da República, Conselho
Curador da Fundação do Banco do Brasil, Conselho Deliberativo da Fundação Joaquim Nabuco, Conselho de Desenvolvimento
Econômico e Social de Pernambuco, Conselho Deliberativo do Centro Internacional Celso Furtado, Conselho de Orientação do
IPEA, e participação no Comitê Consultivo da IV Conferência nacional de Ciência, Tecnologia e Inovação, realizada em 2010.
Diante do supracitado papel de destaque no cenário econômico, que extrapola o nosso Estado, e do justo Título concedido pela
Universidade Católica de Pernambuco, apresento nesta Casa este requerimento, que espera contar com o acolhimento dos
ilustres Pares.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Teresa Leitão

Requerimento Nº 000543/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso ao
Ilustríssimo Senhor Alexandre José Ferreira dos Santos, Presidente do Clube de Engenharia de Pernambuco, pela passagem dos
100 anos da referida Instituição.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Ilustríssimo Senhor Alexandre José Ferreira dos Santos, Presidente do Clube de Engenharia de Pernambuco.

Justificativa

O Clube de Engenharia foi fundado de 1º de junho de 1919. Ele é o segundo clube de engenharia mais antigo do país. É uma
sociedade civil com personalidade jurídica, declarada por lei como de utilidade pública. A Instituição é uma entidade de classe que
congrega profissionais de todos os ramos da engenharia em Pernambuco.
O clube promove encontros que possibilitam estudos e opiniões essenciais para o setor. É uma importante entidade para a
engenharia no Brasil, pois tem despertado e provocado debate sobre o avanço científico e tecnológico para a categoria.
Diante da delicada situação econômica do nosso país, faz-se imprescindível espaços de debates, estudos e reflexões como
esses. Tendo em vista, a passagem dos 100 anos da Instituição, faz-se justo e merecido o referido voto de aplauso, que espera
contar com o apoio dos ilustres pares nesta Casa. 

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Teresa Leitão

Requerimento Nº 000544/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um VOTO DE APLAUSOS ao
Ilmo Sr. Dr. Antônio Jayme da Fonte, Diretor do Hospital Jayme da Fonte, e ao Dr. Claudio Lacerda, Diretor da Unidade de
Transplante de Fígado (UTF) pela marca de mil transplantes de fígado realizados pelo Hospital Jayme da Fonte.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Dr. Antônio Jayme da Fonte, Diretor do Hospital Jayme da Fonte; Dr. Claudio Lacerda, Diretor da Unidade de Transplante de

Fígado (UTF).

Justificativa

Transplante de fígado ou transplante hepático é um procedimento cirúrgico no qual um fígado é transplantado para outra pessoa.
É uma conduta terapêutica indicada para pacientes com doenças crônicas ou incuráveis do fígado e/ou da vesícula biliar.
De acordo com dados da Secretaria Estadual de Saúde, atualmente 111 pessoas estão à espera de um transplante de fígado em
Pernambuco. Em média, cada uma delas passará cinco meses no aguardo até a realização do procedimento, que pode ser
realizado por doador cadáver ou no modo intervivos, quando apenas uma parte do órgão é transplantado.
De janeiro a abril deste ano, 55 transplantes de fígado foram feitos, número 30% maior na comparação com o mesmo período de
2018, ano em que o estado bateu recorde nesse tipo de procedimento, com 137 pessoas recebendo um novo órgão.
A Unidade de Transplantes de Fígado realizou 1.400 transplantes, 1.000 deles no Hospital Jayme da Fonte; todos por meio do
Sistema Único de Saúde.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

William BrIgido

Requerimento Nº 000545/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja consignado na Ata dos trabalhos de hoje
um Voto de Aplauso ao Professor Pedro Humberto Ferrer de Morais pelo lançamento do livro de sua autoria, de título, Cristais
Fissurados, dia 24 de maio do corrente, no Instituto Histórico e Geográfico de Vitória de Santo Antão, neste Estado.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Ilmo. Sr. Pedro Humberto Ferrer de Morais, Presidente do Instituto Histórico e Geográfico da Vitória de Santo Antão; Exmo. Sr.
Elias Alves de Lira, Ex-Prefeito de Vitória de Santo Antão; Exmo. Sr. Romero Queralvares, Presidente da Câmara de Vereadores
de Vitória de Santo Antão; Exmos. Srs. André Saulo, Antônio Gabriel, Edmilson José dos Santos, José Bertoldo, Lourinaldo Junior,
Manoel de Holanda, Vereadores de Vitória de Santo Antão; Ilmo. Sr. Marcos Alexandre, Presidente do CDL de Vitória de Santo
Antão; Ilmo. Sr. Araken Pessoa, Presidente da Associação Comercial, Industrial e Agropecuária da Vitória de Santo Antão; Ilmo.
Sr. Jaime Beltrão, Diretor da Usina JB; Ilmo. Sr. Paulo Roberto Leite de Arruda, Presidente da Faculdade Osman Lins - FACOL;
Ilmo. Sr. Severino Lemos do Nascimento, Presidente da Academia Vitoriense de Letras, Artes e Ciências; Ilmo. Sr. Ibirapuã
Gonçalves, Diretor Geral do Jornal “A Verdade”; Ilmo. Sr. José Edalvo, Diretor Geral do Jornal da Vitória; Ilmo. Sr. Luiz Carlos,
Diretor da Rádio Vitória FM; Ilma. Sra. Severina Andrade Moura, Professora; Ilmo. Sr. João Álvares, Jornalista.

Justificativa

Em mais um desafio literário, o emérito professor Pedro Humberto Ferrer de Morais, detentor de extenso curriculum que inclui
pós-graduação em Biologia pela Universidade de Lille, França, docência na Universidade Federal de Pernambuco nessa
especialização, presidente dos Conselhos Federal e Regional de Biologia CRB 5, professor no curso de Farmácia da Faintvisa, e
presidente do Instituto Histórico e Geográfico de Vitória de Santo Antão, sua terra natal, desta vez decidiu mergulhar na ficção,
após série de trabalhos de excelente nível voltados à história municipal, biográfica e documental, com seu primeiro romance,
Cristais Fissurados.
O lançamento teve lugar no salão de exposição temporária da entidade de cultura máxima vitoriense, dia 24 de maio do corrente,
congregando a intelectualidade local, além de convidados, pesquisadores, formando uma plêiade em ambiente de congraçamento
em noite memorável.
A trama do romance se baseia em fato real ocorrido na década de 40 no século passado, com narrativas de fatos e costumes da
cidade, além de cenas picantes, segundo o autor. Uma obra que realmente veio para ficar e de leitura obrigatória ao leitor
interessado em um texto ameno, saboroso e de muita criatividade.
Assim, o eclético professor Pedro Ferrer e seu mais novo livro dão contribuição à cultura vitoriense, uma terra de tantos nomes
de invulgar talento, a exemplo do romancista internacional, Osman Lins, o historiador José Aragão, o cronista Tavares de Miranda,
a poetisa Severina Moura, a filósofa Maria do Carmo Tavares de Miranda, Dr. Aloísio Xavier, o jornalista João de Albuquerque
Álvares, Nestor de Holanda Cavalcanti Neto, entre outros.
Nesta oportunidade, justificamos a presente iniciativa, como reconhecimento ao denodado trabalho do incansável pesquisador
de causas e coisas vitorienses, o sempre estimado professor Pedro Ferrer, através deste expediente, ao ensejo do seu
acolhimento pelos Nobres Pares quanto à aprovação.

Sala das reuniões, em 31 de Maio de 2019.

Joaquim Lira

Requerimento Nº 000546/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja registrado VOTO DE APLAUSO ao
evento da 5ª Semana Nacional da Conciliação Trabalhista, que aconteceu entre os dias 27 a 31 de maio de 2019, bem como
parabenizar o excelente trabalho realizado pela Excelentíssima Desembargadora Doutora Nise Pedroso Lins de Sousa do Egrégio
Tribunal Regional do Trabalho da 6ª Região – TRT6, frente ao CEJUSC (Centro Judiciário de Métodos Consensuais de Solução
de Disputas) do 2º grau.

Justificativa

Este Voto de Aplauso presta uma simbólica homenagem a Exma. Dra. Nise Pedroso Lins de Sousa, Desembargadora do Egrégio
Tribunal Regional do Trabalho da 6ª Região – TRT60, que nos últimos meses tem desempenhado uma brilhante função perante
ao CEJUSC do 2º Grau, assim como na condução da 5ª semana Nacional da Conciliação Trabalhista.
É que, na última semana do mês de maio do corrente ano, foi realizada no Tribunal Regional do Trabalho da 6ª Região, a semana
de conciliação com a temática: “Menos Conflitos. Mais Soluções: com a conciliação o saldo é sempre positivo”.
Onde buscou estimular acordos nos processos do 2ª grua, entre os patrões e empregados com conflitos na Justiça, buscando
negociar a solução do problema e por conseguinte finalizar seu processo através de um acordo. A título de conhecimento, o
evento foi de iniciativa do Conselho Superior da Justiça do Trabalho (CSJT) e realizado em parceria com os Tribunais Regionais
do Trabalho de todo o país.
Nesse período, o Tribunal Regional do Trabalho da 6ª Região (TRT-PE) organiza várias pautas extras exclusivamente para
atender aqueles interessados em conciliar.
A título de informação dos Eminentes Pares, na última Semana Nacional da Conciliação Trabalhista foram realizados 1.357
acordos no TRT-PE, resultando na quitação de R$ 14 milhões de verbas trabalhistas. Nacionalmente, 102 mil acordos foram
consolidados ao longo das quatro primeiras edições da campanha, com uma movimentação de recursos superior a R$ 2 bilhões.
Portanto, diante da sistemática, bem como o magnifico trabalho desempenhado pela Eminente Desembargadora, é justo a singela
homenagem pelos eminentes Deputados.

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo

Requerimento Nº 000547/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja consignado nas atas de trabalho desta
casa,um VOTO DE PESAR pelo falecimento do Comerciante Valme Olavo Andrada, ocorrido dia 01/06/2019 na cidade de Serra
Talhada. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Giovane Sávio de Andrada Oliveira, ADVOGADO; Maria Elizabeth Andrada de Oliveira, Comerciante; Ivana Augusta Andrada de
Oliveira, Comerciante.

Justificativa

Valme Olavo Andrada , filho de José Olavo de Andrada (In Memoriam ) e Annanias de Araújo Filha (In Memoriam ), nasceu dia
15/01/1934 na cidade de Serra Talhada, casou-se com Terezinha Andrada de Oliveira (In Memoriam ) com quem teve três filhos,
Giovane Sávio de Andrada Oliveira, Maria Elizabeth Andrada de Oliveira, Ivana Augusta Andrada de Oliveira 
Sua vida como pai de família e como comerciante de sucesso na cidade de Serra Talhada foi pautada pelos princípios da
responsabilidade do respeito e da humildade, 
Desatacou-se também na área política como vereador nos anos de 1982 -1988 e também como Secretário de agricultura durante
o governo Tião Oliveira.
Na manhã do dia 01 de Junho, deste ano , na cidade de Serra Talhada, faleceu Valme Olavo, como era conhecido, deixando filhos,
irmãos,genros,noras , netos, familiares, e amigos consternados, pela perda irreparável.
Fica a lembrança e a admiração de um pai de familia exemplar, que deixa um legado de humildade e de amor ao próximo e a
vida.
Ante ao exposto, solicito aos ilustres pares a aprovação deste voto de pesar. 

Sala das reuniões, em 03 de Junho de 2019.

Rogério Leão

Requerimentos
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO ESPECIAL DAS BARRAGENS DE PERNAMBUCO, REALIZADA NO DIA QUATORZE
DE MAIO DE DOIS MIL E DEZENOVE.

Às nove horas do dia quatorze de maio do ano de dois mil e dezenove, no Plenarinho I, Deputado João Lyra Filho, localizado no Edifício
Governador Miguel Arraes de Alencar, Rua da União, s/n, Boa Vista , Recife Pernambuco, nos termos regimentais e em obediência à
convocação por Edital do Presidente desta Comissão Especial, reuniram-se sob a presidência do Deputado Antônio Moraes os
seguintes Deputados: Tony Gel e William Brígido, membros titulares. Havendo quórum regimental o Senhor Presidente deu por iniciada
a reunião com apresentação da Ata da reunião anterior que foi aprovada por todos os Deputados presentes. Em seguida o Presidente
falou sobre a questão da Barragem de Bicopeba, onde está sendo realizado o contrato de Comodato, destacando o papel importante
da Comissão Especial nessa negociação. Levantou também uma solicitação do Deputado Fabrizio Ferraz e da Deputada Priscila
Krause, para que a Comissão se dirija a Barragem de Serrinha e a Barragem de Jazigo bem como nessa mesma vistoria inclui-se-á à
barragem de Brotas, pleito encaminhado a essa Comissão pela Câmara de Vereadores da Cidade de Afogados de Ingazera. O
presidente confirmou a ida as barragens supracitas no dia 23 de maio e relatou que o Doncs e a Secretária de Recursos Hídricos serão
convidados a acompanhar a Comissão na vistoria. Logo após, o Deputado Tony Gel apresentou um requerimento do Vereador, José de
Barros, Presidente da Câmara dos Vereadores de Terra Nova, sobre a Barragem de Nilo Coelho em Terra Nova. Ainda com a palavra
o Deputado Tony Gel acentuou o trabalho importantíssimo realizado pela Comissão. Nada mais havendo a tratar o senhor Presidente
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a presente Reunião, renovando o pedido para todos se fazerem presentes às
reuniões deste Colegiado. E do que para tudo constar, foi lavrada e digitada a presente ata que vai por todos assinada, sem emendas,
rasuras, entrelinhas ou ressalvas.

DISCURSO DA DEPUTADA ROBERTA ARRAES NA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 3 DE JUNHO DE 2019.

25 ANOS DA ONG CHAPADA

BOAS INICIATIVAS DEVEM SER SEMPRE CELEBRADAS. A ONG CHAPADA, SEDIADA NO MUNICÍPIO DE ARARIPINA, COMEMORA
SEUS 25 ANOS DE EXISTÊNCIA E DE RESISTÊNCIA.
DIGO RESISTÊNCIA, POIS NÃO É FÁCIL SOBREVIVER NUMA REGIÃO COM PERÍODOS PROLONGADOS DE ESTIAGEM, ELEVADA
TEMPERATURA E ARIDEZ SAZONAL, A NOSSA "MATA BRANCA".
O SERTÃO DO ARARIPE INTEGRA DEZ MUNICÍPIOS, LOCALIZADOS NO EXTREMO-OESTE DE PERNAMBUCO, E OCUPA ÁREA DE
12.020,30 KM2 DO SEMIÁRIDO BRASILEIRO, COM POPULAÇÃO NA ORDEM DE 327.866 HABITANTES. DESSES, 47% VIVEM NA
ZONA RURAL.  
A FORTE DESIGUALDADE SOCIAL, A EXPLORAÇÃO DOS RECURSOS NATURAIS REVELAM OS CONTRASTES NO ACESSO À
TERRA E À ÁGUA DAS PESSOAS QUE ALI VIVEM E TRABALHAM.
E, NESTA SITUAÇÃO ADVERSA, A ONG CHAPADA VEM AO LONGO DOS ANOS, DESENVOLVENDO SUA MISSÃO DE FORTALECER
O DESENVOLVIMENTO SOCIOECONÔMICO, POLÍTICO E CULTURAL DA AGRICULTURA FAMILIAR, ATRAVÉS DA RECUPERAÇÃO E
PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE POR MEIO DA AGROECOLOGIA E EFETIVAÇÃO DA CIDADANIA NO SEMIÁRIDO BRASILEIRO.
ESSA VALENTE INSTITUIÇÃO DESENVOLVE AÇÕES DE DEFESA, PRESERVAÇÃO E RECUPERAÇÃO DO MEIO AMBIENTE E DA
AGROBIODIVERSIDADE, POR MEIO DA AGROECOLOGIA PARA A CONVIVÊNCIA COM O SEMIÁRIDO.
CAPACITA AGRICULTORES E AGRICULTORAS, FAMILIARES E AS POPULAÇÕES SOCIALMENTE VULNERÁVEIS PARA A
INTERVENÇÃO QUALIFICADA NOS ESPAÇOS DE ELABORAÇÃO, CONTROLE E EFETIVAÇÃO DAS POLÍTICAS PÚBLICAS,
CONTRIBUINDO PARA A INCLUSÃO E TRANSFORMAÇÃO SOCIAL RUMO A UMA SOCIEDADE DEMOCRÁTICA E SEM VIOLÊNCIA.
COMO SERTANEJA, É SEMPRE GRATIFICANTE APOIAR PROJETOS QUE LEVEM ESPERANÇA ÀQUELES QUE CONVIVEM COM A
DUREZA DA SECA E ESTIAGEM. ACOMPANHEI O EMPENHO DE TODOS E A INICIATIVA DO EX-PREFEITO DO MUNICÍPIO DE
ARARIPINA, ALEXANDRE ARRAES, QUE NA SUA GESTÃO, REALIZOU A DOAÇÃO DO TERRENO PELO MUNICÍPIO, PARA A
CONSTRUÇÃO DA SEDE PRÓPRIA DA ONG CHAPADA, ONDE ATUALMENTE AINDA EXERCE SUAS ATIVIDADES.
TODAS AS INICIATIVAS E PROJETOS POR ELA EXECUTADOS, CAPTAM RECURSOS EM DIVERSOS FINANCIADORES, A EXEMPLO
DO MINISTÉRIO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL; SECRETARIA DE AGRICULTURA E REFORMA AGRÁRIA DO ESTADO DE
PERNAMBUCO; SECRETARIA DA MULHER DO ESTADO DE PERNAMBUCO; FUNDO INTERNACIONAL DE DESENVOLVIMENTO
AGRÍCOLA E INSTITUTO INTERAMERICANO DE COOPERAÇÃO PARA A AGRICULTURA.  
ENTRE OS PROJETOS DESENVOLVIDOS, FOI REALIZADO O PROGRAMA CISTERNA NAS ESCOLAS, QUE SELECIONA, CADASTRA
AS ESCOLAS E COMUNIDADES LOCAIS, REALIZANDO CAPACITAÇÕES EM GESTÃO DE RECURSOS HÍDRICOS ESCOLAR,
EDUCAÇÃO CONTEXTUALIZADA E REALIZA A FORMAÇÃO DOS PEDREIROS QUE CONSTRÓEM AS CISTERNAS. NO MESMO
ÂMBITO HÁ O PROGAMA ESTADUAL DE APOIO AO PEQUENO PRODUTOR RURAL, COM A CONSTRUÇÃO DE CISTERNAS E
CURSOS DE GERENCIAMENTO DE RECURSOS HÍDRICOS.
O "PROJETO CONVERGIR: MANDIOCULTURAS DO ARARIPE", REALIZA A FORMAÇÃO DA REDE DE AGENTES DE POLÍTICAS
PÚBLICAS PARA MULHERES RURAIS DA MANDIOCULTURA, COM FORMAÇÕES SOCIOPOLÍTICA COM RECORTES DE GÊNERO E
OUTRA SOBRE TECNOLOGIAS SUSTENTÁVEIS APLICADAS AO CULTIVO E PROCESSAMENTO DA MANDIOCA.
O PROGRAMA "UMATERRA E DUAS ÁGUAS" PROPICIAA IMPLEMENTAÇÃO DE TECNOLOGIAS SOCIAIS DE ACESSO À ÁGUA PARA
PRODUÇÃO DE ALIMENTOS, ASSIM COMO O PROJETO "ESCOLA DAS ÁGUAS" QUALIFICA JOVENS NA CONSTRUÇÃO DE
TECNOLOGIAS HÍDRICAS PARA A CAPTAÇÃO E MANEJO DA ÁGUA, AMBOS AMPLIAM A COMPREENSÃO E A PRÁTICA
SUSTENTÁVEL E SOLIDÁRIA COM O ECOSSISTEMA DO SEMIÁRIDO.
ENTRE TANTOS PROJETOS EXECUTADOS, AINDA PODERIA CITAR O PROJETO "DISSEMINANDO BOAS PRÁTICAS NO CAMPO",
"PROGRAMA BRASIL SEM MISÉRIA", "PROJETO DOM HELDER CÂMARA", "PROJETO CONSTRUÍNDO UM SERTÃO SOLIDÁRIO E
SUSTENTÁVEL", E OUTROS QUE PROMOVEM O ESTOQUE DE ÁGUAS E SEMENTES NO SEMIÁRIDO, QUE DIALOGA COM AS
MUDANÇAS CLIMÁTICAS PARA AS FAMÍLIAS AGRICULTORAS E AJUDAM NA REVERSÃO DA MIGRAÇÃO DE GRANDE
CONTINGENTE DE PESSOAS.
ALÉM DESTAS AÇÕES, A ONG CHAPADA PRESTA TAMBÉM ASSESSORIA TÉCNICA ÀS FEIRAS AGROECOLÓGICAS. ESSAS FEIRAS
SÃO ESPAÇOS DE COMERCIALIZAÇÃO DE ALIMENTOS SAUDÁVEIS, LIVRES DE AGROTÓXICOS, E PRODUZIDOS A PARTIR DE
UMA DINÂMICA SOCIAL E COLETIVA, COM RESPEITOS AS PESSOAS E AO MEIO AMBIENTE, E QUE, GERAM AUTONOMIA, RENDA,
PROPICIANDO TROCAS DE EXPERIÊNCIAS E CONHECIMENTOS.
SENDO ASSIM, A ONG CHAPADA TEM UMA TRAJETÓRIA DE EFICIÊNCIA E RESPONSABILIDADE NO DESENVOLVIMENTO DAS
AÇÕES DE CONVIVÊNCIA COM O SEMIÁRIDO. RECONHECENDO ISSO, DESTINAMOS EMENDAS PARLAMENTARES PARA O
FORTALECIMENTO DAS POLÍTICAS PÚBLICAS COM OLHAR NO EMPODERAMENTO DAS MULHERES RURALISTAS.
POR FIM, CONHECENDO A GARRA, DETERMINAÇÃO E SERIEDADE DOS QUE FAZEM A INSTITUIÇÃO; CONHECENDO OS
RESULTADOS E FRUTOS GERADOS PELO SEU TRABALHO, VENHO COM MUITO ORGULHO E SATISFAÇÃO PRESTAR ESSA
HOMENAGEM AO POVO DA MINHA TERRA.
A ONG CHAPADA SE TRADUZ NUMA SEMENTE DE ESPERANÇA QUE GERMINA NA FORMA DE CORAGEM, PERSEVERANÇA,
COLETIVIDADE E TERNURA COM O POVO DO SERTÃO.
PARABÉNS ONG CHAPADA POR SEUS 25 ANOS!

PORTARIA N.º 204/19
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício n.º 007803/2019, do Deputado Adalto Santos,
RESOLVE: atribuir à gratificação de representação dos servidores, conforme planilha abaixo, retroagindo seus efeitos ao dia 23 de maio de
2019, nos termos da Lei n.º 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17
e 16.579/19.

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
MARINA RITA MARTINS DE OLIVEIRA Assessor Especial/PL-ASC 0% 120%
EDNA MARIA DO NASCIMENTO RIBEIRO Assessor Especial/PL-ASC 0% 81%

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 03 de junho de 2019.

Deputado CLODOALDO MAGALHÃES
Primeiro Secretário

PORTARIA N.º 205/19
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício n.º 078/2019, do Deputado Alberto Feitosa,
RESOLVE: cancelar e alterar a gratificação de representação dos servidores, conforme planilha abaixo, retroagindo seus efeitos ao dia 1º de
junho de 2019, nos termos da Lei n.º 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13,
15.985/17 e 16.579/19.

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
EDUARDO MAYER DE CASTRO SOUZA Assessor Especial/PL-ASC 120% 0%
CARLOTA MARIA DE LIMA LIRA Assessor Especial/PL-ASC 109,22% 28%

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 03 de junho de 2019.

Deputado CLODOALDO MAGALHÃES
Primeiro Secretário

PORTARIA N.º 206/19
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício n.º 205/2019, do Deputado Joel da Harpa,
RESOLVE: alterar a gratificação de representação dos servidores, conforme planilha abaixo, retroagindo seus efeitos ao dia 1º de junho de
2019, nos termos da Lei n.º 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17
e 16.579/19.

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
WALBER LUCAS CAVALCANTE RODRIGUES Chefe de Gabinete/PL-CGC 120% 86,50%
JOSÉ CAETANO DE LIMA Assessor Especial/PL-ASC 120% 60%
FLÁVIA PEREIRA FERREIRA Assessor Especial/PL-ASC 120% 80,15%
SEVERINO FAUSTO DA SILVA JUNIOR Assessor Especial/PL-ASC 120% 60%

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 03 de junho de 2019.

Deputado CLODOALDO MAGALHÃES
Primeiro Secretário

PORTARIA N.º 207/19
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício n.º 81/2019, do Deputado Claudiano Martins Filho,
RESOLVE: alterar e cancelar a gratificação de representação dos servidores, conforme planilha abaixo, retroagindo seus efeitos ao dia 1º de
junho de 2019, nos termos da Lei n.º 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13,
15.985/17 e 16.579/19.

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
RAFAEL DOS SANTOS MOURA GOMES Assessor Especial/PL-ASC 25% 50%
LEILA MARIA RÉGIS AZEVEDO Assessor Especial/PL-ASC 60% 70%
ERNANI DE LYRA FERREIRA NETO Assessor Especial/PL-ASC 50% 70%
KAROLINA JAQUES BEZERRA Assessor Especial/PL-ASC 101,20% 100%
MARIA DO SOCORRO GALVÃO CRUZ Assessor Especial/PL-ASC 90% 100%
ISIEL AMARAL JÚNIOR Assessor Especial/PL-ASC 50% 70%
NILTON ANDRADE DE MIRANDA Assessor Especial/PL-ASC 50% 70%
JULIANA GOMES DE ANDRADE Chefe de Gabinete/PL-CGC 80% 52,82%
JOSÉ RAFAEL DE SOUZA SIQUEIRA Assessor Especial/PL-ASC 50% 20%
SAMIELE BATISTA DE ANDRADE PINTO Assessor Especial/PL-ASC 106,86% 74,60%
CARLOS EDUARDO DE ARAÚJO TELES Secretário Parlamentar/PL-SPC 66,70% 5%
MAIAMY QUENTEL LEITE Secretário Parlamentar/PL-SPC 1% 0%
JURACY DUQUE DE BARROS Secretário Parlamentar/PL-SPC 45% 9%

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 03 de junho de 2019.

Deputado CLODOALDO MAGALHÃES
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 208/19
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício nº 84/2019, do Deputado Professor Paulo Dutra,
RESOLVE: atribuir ao servidor HUGO GUEDES GONÇALVES FILHO, gratificação de representação de 120% (cento e vinte por cento)
no cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, retroagindo seus efeitos ao dia 15 de maio de 2019, nos termos da Lei
nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 03 de junho de 2019.

Deputado CLODOALDO MAGALHÃES
Primeiro Secretário

ERRATA

NA EMENTA DO PARECER Nº 314/2019 DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL

Onde se lê: Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas
do Estado de Pernambuco, define, fixa critérios e consolida as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais,
originada de projeto de lei de autoria do Deputado Diogo Moraes, a fim de incluir o Dia Estadual das Defensoras e Defensores
dos Direitos.

Leia-se: Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado
de Pernambuco, define, fixa critérios e consolida as Leis que instituíram Eventos e Datas Comemorativas Estaduais, originada de projeto
de lei de autoria do Deputado Diogo Moraes, a fim de incluir o Dia Estadual das Defensoras e Defensores dos Direitos Humanos.

ErrataPortarias
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Ata de Comissão
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